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Каждому колхозу— собственные 
высококачественные семена

В колхозах и МТС области разверты
вается подготовка к  весеннему севу. На- 
ряду со своевремеяным я высококаче
ственным ремонтом техники, которой ос
нащены МТС и колхозы, важнейшее зна
чение имеет подготовка к  севу доброка
чественных сортовых семян зеряовых и 
других культур.

Учитывая, что полноценные семена —  
основа получения высоких урожаев, мно
гие колхозы области еще в период уборки 
засыпали семена и сейчас успешно ве
дут работу по доведению их до посевных 
кондиций. Высококачественные семена 
районированных сортов в полной потреб
ности засыпаны в колхозах имени Ма
ленкова, Бакчарско'го района, имени Мо
лотова. Молчановского района, и других.

Полностью обеспечили себя семенами 
зерновых зернобобовых культур многие 
колхозы Кривошеинского и Чаинекого 
районов. Нужное количество семян льна 
засыпано в колхозах Асиновского района, 
достаточно имеют семян многолетних трав 
колхозы Бакчарского района.

Однако руководители ряда районов, 
МТС и ко.тхозов беспечно относятся к за
сыпке семенных фондов, не проявляют 
нужной настойчивости и оперативности в 
йтом важном деле.

Тревожное положение с обеспеченно
стью семенами зерновых и технических 
культур под посев 1956 года создалось 
во многих колхозах Туганского, Пышки- 
но-Тронцкого и ряда других районов.

Колхозы Туганского района обеспечи
ли себя семенами зерновых н зернобобо
вых культур лишь на 86,3 процента, в 
том числе семенами основной продоволь
ственной культуры —  пшеницы на 
78,4 процента, картофеля —  на 44,5 
процента, льна —  на 36 процентов, мно
голетних трав —  на 33,8 процента.

В колхозе имени Калинина, Пышкино- 
Тройцкого района, засыпано лишь 465’ 
центнеров семян яро-вой пшеницы при 
плане 1.265 центнеров, здесь же недо
стает более 200 центнеров семян овс1, 
недостает семян картофеля, льна е много- 
ле,тних трав. Менее 50 процентов потреб
ного количества семян яровой пшеницы 
засыпано в колхозе «2-я пятилетка».

Безответственно относятся к  обеспече- 
' ний 1.0ЛХОЭОВ собственными семенами ру

ководители Петропавловской МТС (дирек
тор тов. Большаков, главный агроном тов. 
Корытченко). В котхозах. обслуживаемых 
этой станцией, семян зерновых культур 
eaebuiaHo менее 80 процентов к плану, а 
семян яровой пшеницы —  лишь 52 про
цента.

В колхозах, обслуживаемых Парбигской 
МТС. совершенно не засыпаются семена 
картофеля, льна и многолетних трав. Ди
ректор этой МТС тов Бочкарев и главный 
агроном тов. Бйчевин не организуют по- 
наетояше.му засыпку семян.

Одной из причин неудовлетворительно
го положения с засыпкой семян является 
то, что в ко,тхозах ряда районов сортовое 
семеноводство оказалось запущенным. В 
результате многие колхозы засыпают не
сортовые семена иля семена низкоурожай
ных сортов. В колхозах, обслуживаемых 
Зырянской МТС. из 10 000 центнеров за
сыпанных семян яровой пшрнпцы сорто
вых семян только 3.850 центнеров. В кол

хозе имени Кирова нынче сеялось 40 гек
таров сортовой пшеницы «диамант» в 
колхозе имени В. Кингисешга —  280 
гектаров сортовой пшеницы «гарнет». 
иднако ни в одном из этих хозяйств сор- 
тош е семена полностью не засыпаны

Областное управление сельского хо- 
^йетва, директора и главные агрономы 
М1С ослаоили руководство райсемхозами. 
это привело К тому, что многие семено
водческие хозяйства не выполняют воз
ложенных на них обязанностей по обес
печению колхозов сортовыми семенами. 
Пользуясь бесконтрольностью, два рай- 
с^хоза  Туганского района —  колхозы 
«Прогресс» и имени Мичурина все семен
ное зерно из урожая нынешнего года 
^езличили и сдали как рядовое. Лишь на 
34 процента выполнил план сдачи сорто
вого зерна раиеемхоз Пышкино-Троицко- 
го района —  колхоз «Путь Октября».

В ряде колхозов засыпаемые семена 
имеют низкие посевные качества. В кол
хозе имени Калинина. Туганского района, 
семена пшеницы сильно засорены, имеют 
повышенную влажность. Сильно увлаж
ненные семена засыпаны в колхозе име
ни Ворошилова, Томского района. Однако 
в этих колхозах очистка и подс^тпка се
мян организована плохо. Неудовлетвори
тельно ведется подработка семян и в ряде 
других колхозов. В колхозах, обслуживае- 
М1ДХ Во^ногвекой МТС, например, прове
ренные 7.194 центнера семян зерновых 
культур оказались некондиционными по 
чистоте, 76,5 процента семян оказались 
некондиционными по влажности.- Главный 
агроном станции тов. Вакурин мало про
являет заботы о качестве семян, не ор
ганизует по-настоящему их очистку и 
просушку, хотя возможности для этого 
имеются.

Обеспечение колхозов собственными се
менами всех зерновых н технических 
культур, высококачественная подготовка 
их К посеву должны быть в пентре вни
мания райкомов КПСС, райисполкомов, 
областного управления сельского хозяй
ства. руководителей МТС и райсельхозуп- 
равлений. руководителей колхозов.

Нужно в самый кратчайший срок пол
ностью засыпать семена. Большая, ответ
ственная роль 8 этой работе должна при
надлежать специалистам сельского хозяй
ства. Надо организовать покупку недоста
ющего количества семян, обмен неконди
ционных семян на кондицио1Нные и несор
товых —  на сортовые.

Все семенное зерно должно быть взято 
на строгий учет и пере.тано на хранение 
ответственным лицам. Нужно организо
вать надлежащую охрану семенных фон
дов. закрыть все ка.налы для их утечки.

Руководители МТС, райсельхозуправле- 
ний и колхозов должны организовать 
подсушку влажных и очистку сорных се
мян, с максимальной нагрузкой использо
вав для этой цели сушильное хозяйство, 
з<*рноочистительные машины колхозов и 
МТС. Необходимо ускорить про-верку се
мян на посевные качества.

Шире развертывая социалистическое 
соревнование в честь XX съезда Коммуни
стической партии Советского Союза, надо 
в каждом колхозе полностью засыпать и 
подготовить семена к посеву всех сель
скохозяйственных культур.

Беседа товарища Н. С. Хрущева 
с руководящи1И1и работниками 
сельскохозяйственных органов

14 ноября с. г. в Центральном Комитете КН(Х) состоялась беседа руководя
щих работников Министерства сельского хозяйства СССР и Министров сельскою 
хозяй^ва союзных республик с Первым Секретарем ЦК КПСС тов Н. С. Хрущевым

Министр сельского хозяйства ССС-Р тов. Мацкевич В. В. сделал краткое 
сообщение о состоявшемся 11— 12 ноября с. г. расширенном заседании коллегии 
Министерства сельемго хозяйства СССР с участием Министров сельского хозяйства 
всех союзных республик. На этом заседании коллегии были обсуждены следующие 
вопросы: 1. Предварительные итоги 1955 сельскохозяйственного года и задачи по
лучения высокого урожая е высокой продуктивности жювотноводства в 1956 году: 
2, О мерах по дальнейшему улучшению работы сельскохозяйственных орга
нов, организадри дела заготовок и улучшению работы научно-исследовательских 
учреждений: 3. О системе дополнительной оплаты труда в кол.хозах.

Во время беседы тов. Н. С. Хрущев в своем выступлении обратил вяямание 
руководящих работников сельскохозяйственных органов на необходимость быстрей
шего устранения^ серьезных недостатков э руководстве машинно-тракторными 
станциями, в работе по дальнейшему укреплению колхозов, в деятельности науч
ных учреждений по увеличению производства сельскохозяйственной продукция.

1оварищ Н. С. Хрущев подчеркнул важное значение зада-ч всестороннего под
ведения ^ р о в  сельскохозяйственного года, обобщения и внедрения опыта передо
вых хозяйств, обучения колхозных кадров, улучшения дела семеноводства, особен
но производства гибридных семян кукурузы, образцового лройедения зимовки ско
та и организованной подготовки к  весеннему сову 1956 года.

Пребывание Премьер-Министра Норвегии 
Э. Герхардсена в Москве

Продолжая знакоогиться с жизнью со
ветской столицы. Премьер-Министр Норве
гии Э. Герхардсен, Министр торговли 
А. Скауг и другие члены норвежской де
легации побывали 14 ноября на автозаво
де ИМ61ИИ П. В. Сталина. Они осмотрели 
инструментальный н литейный цехи, на- 
блюдалл, как производится с(^рка грузо
вых машин на главном конвейере, посе
тили зааодской Дворец культуры.

В тот же день Э. Герхардсен и его 
спутники провели около двух часов в но
вом з.дании Московского государственного 
университета на Ленинских горах. При
ветствуя гостей, ректор МГУ академик 
И. Г. Петровский погчеркнул, что одной 
из традиций университета является под
держание дружеских связей с зарубежны- 
ми учеными. Мы были рады, сказал 

Петровский, в дни празднования 
200-летия университета принять у  себя 
Н0|рвежских ученых.

Всесоюзное совещание 
по овцеводству

14 ноября в вале ааседашй Большого 
Кремлевского дворца открылось Всесоюз
ное  ̂совещание по овцеводству, созванное 
по решению ЦК КПСС и Совета Ми!шаст- 
ров СССР. В нем участвуют 158 чабанов 
и заведуюпщх овцеводческими фермами, 
116 председателей колхозов, 322 директо
ра МТС и совхозов, зоотехников и ветери
наров, а также работншеи сельекохозяйст- 
венных научно-иоследовательевнх учреж
дений, местных партийных и советских 
органов —  всего свыше дв^'х тысяч че
ловек.

В президиуме совещания —  зтередовые 
люди колхозов и совхозов, зоотехники, 
р.гботЕнки науки, добившиеся выдающих
ся успехов в развитии овцеводства.

Совещание открылось вступительной 
речью заместителя Председателя Совета 
Министров СССР П. П. Лобанова. Характе
ризуя некоторые итоги развития сельско
го хозяйства в этом году. тоо. Лобаяов 
говорит о расширении посевных площа
дей. освоелии больших массивов цеж н- 

Премье?р-Министт) Э. Герхардсеи и чле- ных земель, увеличеиии заготовок хлеба.
Т fPJTAra.TTir.n TTAni.mQ 1Г1Т n

росте поголовья и продуктивности скота.ны делегации побывали в лабо-раториях 
геологического факультета, r музее земле- 
мденяя, осмотрела гимнастический зал, 
бассейн для ллава1нля, комнаты студенче
ского общежития.

В одной из аудиторий, куда зашли чле. 
ны норвежской делегации, находились 
студенты-геологи. Они тепло Еютретили 
гостей. Обративацясь к  студентам. Э. Гер- 
хардсен сказал:

—  Дорогие мо.тодые друзья! Мы. 
приехавшие из маленькой страны Норве. 
гии, являющейся соседом Советского Сою
за. рады познакомиться с вамп. В"р- 
нувшпсь к  себе на родину, мы расскажем, 
что у нас теперь есть большие друзья как 
руководители Советского государства, так 
0 предста1Бители советского студенчества, 
советского народа,

(ТАСС).

Посещение Премьер-Министром Бирманского 
Союза У Ну Сталинграда

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 

О ПРИСВОЕНИИ ЛЕНИНГРАДСКОМУ МЕТРОПОЛИТЕНУ 
ИМЕНИ В. И. ЛЕНИНА

Идя навстречу пожеланиям трудящихся города Ленинграда, присвоить Ленин
градскому метрополитену имя В. И. Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва. Кремль.
14 ноября 1955 г.

СТАЛИНГРАД, 14 ноября. (ТАСС). Боо- 
вращаяеь из Польши на родину через Со
ветский Союз, вечером 13 ноября в Ста
линград прибыл Премьер-^1и1нистр Бир
манского. Союза У Пу.

На аэродроме У Ну и сопровождающих 
его лиц встречали заместитель пре.1седате. 
ля Сталдтаградско-го горисполкома А. И. 
^ 1Д'Нюк. депутат Верховного Совета 
РСФСР К. С. Некрасов, пре.тставители об- 
ществеиности города и журна,тисты. 

Бирманские гости осмотрели цеитраль- 
нуго часть города, побывали на набереж
ной, у дома Павлова, посетили музей обо.. - - —  mjiv пл
решы Царицына —  СталЕнтрада имеиги Сталинграда.

П. В. Сталина. Здесь Премьер-Министр 
сделал следующу'ю загшеь в книге отзы
вов: «Экспонаты музея, рассказывающие 
о героической защите Сталинграда, пред
ставляют большой интерес. Победа людей 
Сталинграда является победой всех про
грессивных сил над фашизмом».

Заместитель председателя Сталинград
ского горисполкома А. П. Жданюк дал 
ужин в честь У Ну.

^тт>ом 14 ноября Премьер-Министр 
У Ну и сопровождающие его лица, следуя 
на родину, вылетели в Баку. Покидая го
род. Премьер-Министр У Ну возложил ве
нок на могилу героических защитников

с о  Р Е  в  н о  в а Ъ и ё  в  ч е с т ь  
X X  СЪ ЕЗДА К П С С

ПУСТИТЬ в х о д  ВСЕ РЕЗЕРВЫ

У К А З

ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 

О НАГРАЖДЕНИИ ЛЕНМЕТРОСТРОЯ 
ОРДЕНОМ ЛЕНИНА

За успешную работу по строительству первой очерел .йенинградского истропо- 
штсна и достижения в развитии техники метростроя наградить Ленметрострой ор
деном Ленина,

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.
Москва, Кремль.
14 ноября 1955 г.

Каскады колхознЫх ГЭС
ХМЕЛЬППЦКПЯ, 14 ноября. (ТАСС). 

Территория Подолии покрыта густой 
сетью рек. Все они сравнительно невели
ки, непригодны для судоходства, но зато 
имеют крупные запасы водной энергии. 
Подсчитано, что при использовании этих 
рек можно в избытке обеспечить область 
электроэнергией.

Десяткам деревень Хмельницкой и со. 
седней Тернопольской областей дали ток 
построенные

новская а Завалевекая ГЭС. Ниже по те
чению, где бегущая меж крутых берегов 
рева все быстрее устремляется в Днестру, 
построены еще три межколхозные элек
тростанции, снабжающие током ряд райо
нов Буковины.

Сейчас на Збруче сооружается еще не
сколько колхозных ГЭС. 14 гидростанций 
построено на ревах Ушица и Калюс. Но
вые сельские ГЭС сооружаются также на--   ----------- Х̂'Ч.Г K/VV АХ J HlbUXV 1 I П Г. ЬТ.Г~

недавно на реве Збруч Сата- ревах Смотрич, Вилия, Случь, Полква.

У входа на территорию электромехани 
чес^го завода висит красиво оформлен
ный плакат: «Привет коллективу цеха 

1, досрочно выполнившему пятилет
ний план!». Коллектив этого цеха вы
полнил свою пяти-тетку на три месяца 
раньше намечеяно1го срока и к  1 октября 
выдал на 25 тысяч рублей сверхплановой 
продукция

Хорошо потрудились рабочие я инже
нерно-технические работники цеха и в 
октябре. Месячное задание по вьгауску 
товарной продукции было выполнено на 
112 процентов, а по валовой продукции 
—  на 120 процентов.

Сейчас в цехе еще шире разш?ртывает- 
ся социалистическое соревнование за до
стойную встречу XX съезда КПСС. Кол
лектив цеха борется за то, чтобы ко Дню 
Конституции CiXP выполнить годовую 
программу. Многие рабочие цеха работают 
высокопроизводительно. 70 рабочих ужо 
завершили свои пятллетние задания, 20 
человек выполнили по полторы в более 
пятилетиях нормы, а 7 рабочих —  по 
две и более пятилетних нормы.

Так, например, шлифовщик TOiB. Сева
стьянов уже выполнил свое пятплетнее 
задание на 285 процентов.

—  Этого может добиться каждый ста
ночник, —  говорит тов. Севастьянов. —  
Надо только разумно использовать каж
дую минуту рабочего времени, заранее 
подготавливать рабочее место. Бажно так
же использовать станок с полной нагруз
кой. В честь предстоящего XX съез
да партии я завершу выполнение трех 
пятилетних норм. Это будет моим скром
ным вкладом в решение задач, по
ставленных перед работниками промыш
ленности июльским Пленумом ЦК КПСС.

В первом цехе многие рабочие успешно 
выполняют свои обязательства. Токарь 
тов. Копышев, например, дал слово вы
полнять по две нормы в смену, а дает 
ежедневно по 262 процента нормы. Свер
ловщица тов Тюменцева обязалась вы
полнять каж.туго смену не менее полуто
ра норм, а выполняет задания на 224 
процента. Значительно перевыполняют 
свои обязательства револьверщик тов. 
Пванов шлифовщик тов. Вчерашний, ре
вольверщик тов. БелотрдГ Бозлшречно тру
дится бригада слесарей-сборщиков.

Июльский Пленум ЦК КПСС призвал 
работников промышленности еще шире 
развернуть рационализаторскую работу на 
предприятиях. Этот призыв нашел горя
чий отклик в коллективе 1-го цеха элек
тромеханического завода. За последнее 
время здесь подано немало ценных пред- 
.тоженйй. Так, напрпмер, до недав
него времени фрезеровка статора пневма
тической сверлильной машинки произво
дилась на специальном поворотном столе 
на вертикально-фрезерном станке с при
менением ручной подачи. Затрачивалось 
много ручного труда, и качество фрезеров
ки было низкое. Нормировщица цеха тов.

Бердышева предложила перевести эту опе
рацию на резьбофрезерный станок. Пред- 
ложание тов. Бердышевой принято, и сей
час полностью исключен ручной труд на 
фрезеровке этой детали, повысилась про
изводительность труда, улучшилось каче
ство изделий.

Скоро в цехе начнутся занятия курсов 
по повышению квалификации токарей и 
револьверщиков. Занятия будут проходить 
еженедельно под руководством инжачер- 
но-техиических работников завода. Цель 
пх —  добиться повышения производи
тельности труда на каждом станке.

С этой же целью здесь практикуется 
прикрепление наиболее опытных рабочих 
к  молодым производственникам. В течение 
месяца опытный токарь, шлифовщик пли 
рев<ыьвершик помогает менее опытному 
освоить передовые приемы труда, учит 
его, как добиться высоких показателей в 
работе. Таким способом револьверщик тов. 
.Мулин помог тов. Большанииу стать 
опытным станочником, а тов. Ульянов 
передал свой опыт токарю тов. Губину.

Коллектив цеха 1 пользуется
славой передовО'ГО коллектива на заводе, 
но достигнутые результаты не удовлетво
ряют тружеников цеха,

—  Мы могли бы выдавать значительно 
больше изделий. —  заявил тов. Сева
стьянов, —  если бы смежные цехи свое
временно подавали нам заготовки. Неред
ко приходится простаивать только пото
му, что терм1гчеекий цех неравномерно 
сдает нам изделия для шлифовки.

Июльский Пленум ЦК КПСС отметил, 
что основные недостатки в работе про
мышленности состоят, прежде всего, в 
медленном освоении и внедрении новой 
техники и новой технологии, в неполном 
использованпи производственных мощно
стей, в неритмичности работы многих 
предприятий. Эти недостатки свойственны 
и первому цеху электромеханического за
вода. Коллектив цеха видит их и при
нимает меры к  их быстрейшему устране
нию, но ему нужна помощь со стороны 
смежных цехов.

Б эти дни идет подготовка к  внедрению 
нового оборудо'ваяия. Многое уже можно 
было бы сделать, но дело затягиваете^ 
пз-за отсутствия необходимой оснастки, 
которую должен изготовить инструмен
тальный цех, возглавляемый тов. Дят
ловым. Из-за отсутствня оснастки дли
тельное время задерживается освоение 
шестншппндельного автомата.

Многое предстоит сделать и самому 
коллективу цеха. В частности, коллектив 
дал слово снизить брак при изготовлении 
из.те.тпй не менее чем на 10 процентов. 
Чтобы обеспечить ритмичную работу це
ха, решено создать прирост незавершен
ной продукции в размерах, достаточных 
для равномерной выдачи готовых изделий 
в течение всего месяца.

В. АНТОНОВ.

Настоящее совещание имеет в виду, го- 
во:рит он, обсудить вопрос об увеличении 
ггроизБодства и заготовок шерсти, дальней
шем развитии овцеводства и нзиметить 
конкретные п)”ги быстрейшего подъема 
этой важной отрасли животноводства. В 
текущем году поголовье овец в стране 
увеличилось' на несколько ииллиолов го- 
.юв. план заготовок и закупов шерсти вы
полнен досрочно. Однако надо признать, 
что у нас еще недостаточно производится 
мяса, а также шерсти, особенно тонкой и 
нолачонкой, хотя возможности увеличения 
продук.цип овцеводства в нашей стране 
0Г1КГМНЫ. П-^авленная январским Плену
мом ЦК КПСС задача увеличить производ
ство шерсти в 1960 году по срав1нению с
1954 годом в 1.8 раза может быть вы
полнена досрочно.

Па повестке дня —  доклады заместите
ля Мигннстра сельского хозяйства СССР 
Г. П. Воронова и засчестителя Министра 
совхозов СССР Н. Ф. Ростовцева о задачах 
сельскохозяйствеяных органов. МТС, кол
хозов и совхозов по уэеяичелгито производ
ства и заготовок шерсти, дальнейшему 
развитию овцеводства.

Слово преюстаатяется Г. И. Воронову.
Колхозы многих республик, краев и об

ластей. говорит докладчик, добились за 
последние годы заметных успехов в уве
личении поголо1вья овец, производстве 
шерсти и баранины. Количество овец с 
тонкой, полутонкой и полугрубой шерстью 
выросло в колхозах с 23 до 40.5 миллио
на голов. Многие сельхова1ртели добились 
выдающихся результатов. Колхозы Став
ропольского края, нашример. настригли в
1955 голу с трех с лишн1гм миллионов 
овец по 5 килограогмов шерсти от каж-
.lo jl Серозных успехов тобились также j ченпе новых пород овец 

'  колхозы Грозненской и Р(>стовской { нии качества- поголовья,
«..ласгсп. Co-ibiooapj'EJiH зоны Ру5цовс1к1нм ‘ п ...____  it
плблрассыника Алтайского края в ip , _ Чияистерства, говррэт
Плац заготовок и закупок

однако распространяется он крайне мед
ленно.

Б подъеме овцеводства решающее зна
чение имеет прочная кормовая база. Глав
ным резервом для обеспечения овец гру
быми кормами во многих райоиах страны 
и впредь будут естественные сенокосы и 
пастбища. Но они не могут являться 
единственным источником. В пе'редовых 
колхозах и совхозах все более широкое 
применеяие находит силос, в особеошости 
кукурузный, и конц<'нтраты. Ценен опыт 
передовых колхозов Кубани. Ставрополья и 
Ростовской области по переводу овец на 
интенсивное лагерно-пастбищное содержа
ние летом. .

В заключе1кие докладчик остаиактивает. 
ся на вопросах оргагнизации и повышения 
производительности труда в овцеводстве и 
задачах успешного шроведекия зимовки.

Заместитель Министра совхозов СССР 
тов. Ростовцев сообщил, что с 1950 года 
в хозяйствах Министерства поголовье овец 
увеличилось на 53 процента, выросли и 
средние настриги шерсти. Около одной 
трети всей шерсти. загоФОвлясной государ
ством, сейчас сдают совхозы.

При всем этом в развитии овцеводства 
имеются крупные недостатки. До сих ПО'Р 
в очень многих совхозах овец не разводи
ли. Себестоимость шерсти значителысо 
превысила плаиов1ую.

Крайне слабо развивается овцеводство ® 
Еазахстаяе. Свыше 40 процентов овец 
здесь состав.1яют грубошерстные и полу- 
грубошерстные породы. На Украине шер
стная продуктивность овец в совхозах в 
два раза ниже, чем в ставро(польских иля 
грозненских. Запущено овцеводство в сов
хозах ряда областей Сибири и Поволжья.

В 1954 году в совхозах Министерства 
на каждые сто гектаров земли приходи
лось лишь 18 овец, а производство шер
сти с этой же площади составило 50 кя- 
.тограммов. Для выполнения намечеиных 
планов хозяйства должны в ближайшие 
годы на каждые сто гектаров иметь не 
меяее 35 овец и П1ж>изв011ить по 110 ки
лограммов шерсти. Опыт передовых хо
зяйств. таких, как совхоз «Большевик» и 
«Советское руно» Ставропольского края, 
«Щелковский» Гро0не1нской области и 
многих других, свидетельствует о том, что 
совхозы располагают огромными резерва
ми для дальнейшего увеличения поголовья 
овец и производства шерсти.

Задача заклгоча*ется в том. говорит до
кладчик, чтобы наряду с увеличесни^ 
производства шерсти в специализировал- 
ных хозяйствах обеспечить значительное 
раепшрепие овцеводства в других совхо
зах. особенно в зерновых на целинных 
землях.

Необходиою создать прочную кор>говую 
базу, правильно использовать па^^ищ а, 
организовать их обводнение, шире приме
нять лямалное орошение, расширить по
севы кукурузы.

Докладчик подчеркивает большое зна
чение новых пород овец в совершеиствова-

-------------------- -  шерсти, заго
товки каракульских смушек по Союзу уже 
перевыплтнеа. Государство получило ст 
колхозов и совхозов на несколько десят
ков тысяч тонн ше»рсти больше, чем в 
прошлом гаду. Значительно возросли про
изводство и заготовки тонкой и полутон
кой шерсти.

Однако уровень производства шерсти и 
других продуктов овцеводства еще далеко 
пр удовлетворяет потребностей страты. 
Низкие показатели по росту поголовья 
овец за последние петь лет имеют колхо
зы Аэрр%йджанской и Казахской ССР; 
сократилось поголовье овец в колхозах 
Грузинской ССР, многих областей и рес- 
пубтпк Центра и Северо-Запада РСФСР. 
Крайне недостаточен настриг шерстп, осо
бенно в респуб.тиках Закавканья. в обла
стях Поволжья, Дагестане. Низок удель
ный вес бара1НЕны в заготовках мяса. Ба
ранина может и должна занять видное ме
сто в мясных ресурсах страшл.

Посвятив ocHOBtHTTO часть своего доклад 
' да резервам дальнейшего ув“ .1ичения про
изводства продуктов овцеводства, улучше- 
аито племе1нного дела, созданию кормовой 
базы. тов. Боронов подчеркивает как Вч1Ж- 
нейпгую задачу —  значительное увеличе- 
пие поголовья тонкорунных и полутонко- 
оунных овец. Наряду с райжалга Северно
го Кавказа, юга Украины, Нижн«''о и 
Среднего По-волжья и За/пажой Сибири 
тонкорхтгное и  полутон-корунно® овпеэад- 
ство должно развиваться в Казахстане, 
республиках Средней Азии, в районах Во
сточной Сибири. Закавказья, центральных 
черноземных областях и в ряде других 
районов страны. В грв"Т)о-западных и 
це'НтральЕых районах РСФСР необходимо 
всемерно развивать мясо-шерстное и шуб
ное овцеводство.

Одним из главных резервов увеличения 
производства шерсти в стране является 
улучшение породного состава овец путем 
преооразования грубошерстного овце1водст- 
ва в тонкорунное и пол>'тонкорунное, В 
этом деле мы имеем уже большой опыт.

•и\гил\К11М 1иП'ПНЧ..|А̂АЛу1'1Х», |ViyiA'[>nr о вог
ключение докладчик, смогут к  1960 году 
увеличить провзвадство шерсти в 2,5 ра
за, баранины —  почти в три раза, кара
кульских шкурок —  в два раза.

Первым в прениях выступил председа
тель иопа.ткома Ставролольокого краевого 
Совета депутатов трудящихся тов. Прошу- 
нин. Колхозы и совхозы края разработа
ли перспективные планы и направляют 
усилия на то, чтобы значительно увели
чить ПРОНЭБО.ТСТВ10 сельскохозяйствеиных 
продуктов. Б.тагодаря улучшению кор
мовой базы и ухода за животными колхо
зы и совхозы края в нынешнем году на 
каждые сто гектаров пашни полошили 
275 кйлограммо-в шерсти, а колхозы Либк- 
нехтоэскотч) и Сницевского районов —  бо
лее 500 килогра^гаов.

Тов. Прошунин рассказал об опыте ко- 
шарно-базового содержания ягнят, опре
деления выхода чистой шерсти по каждой 
отаре, раннего BecoHiHero и зюпгрго око
та, о мероприятиях по дальнейшему улуч
шению кормовой базы и на этой основе—  
улучшения тонкорунного овцеводства в 
крае.

Председатель сельхозартели «Красные 
горные орлы», Семипалатинской области, 
Казахской ССР, то<в. Воронков сообщил, 
что* в хозяйстве имеются 36 тысяч овец, 
главны:^! обраэо>м тонкорунных и полутои- 
корунных. В нынешнем году в среднем от 
каждой овцы получено по 4,4 килограмма 
шерсти. Овцеводство принесло колхозу 3,8 
миллиона руб.тей, что составило почти по
ловину всего дохода сельхозартели. В кол
хозе за счет освоения целинных земель 
расширены посевы зерновых на 3,5 ты 
сячи гектаров. Кукурузы засея.ти 800 
гектаров, что позволило заложить силоса 
в 2,5 раза больше, чем в прошлом году.

На савеща1нни выступили также пред
седатель колхоза им^ни Статина, Херсон
ской области, тов. Пиантновский и пред
седатель колхоза имени KirpoiBa, Читин
ской области, тов. Мажиев.

Совещание продолжает работу.
(ТАСС).

Отъезд из Москвы в Венгрию делегации 
Верховного Совета СССР

14 ноября ИЗ Москвы в Венгерскую 
Народную Республику выехала делегация 
Верховного Совета СССР в следующем со
ставе: Н. М. Пегов, секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР (руководитель де- 

Верховного Совета 
СССР —  А. С. Борисенко, Е. П. Гончаро
ва, Г. Д. Джавахишвили, Г. В. ^ ю т и н  
П. П. Ермаков, А. П. Жура.адев, Л. С’ 
Матвеева, П. Г. Москатов, А, А. Мюриееп, 
3. С. Омарова, Н. И. Смирнов, В. Н Ти
тов,

На Внуковском аэродроме делегацию 
провожали министры СССР П. Я. Антро
пов. Н. Д. Псурцев. заместитель секрета
ря Президиума Верховного Совета СССР 
А. Ф. Горкин, депутаты Верховного Сове
та СССР П. Б. Быков, М. С. Комаров,. 
Д. Б. Лебедев, депутаты Верхошиого Сове

та РСФСР А, С. Болдырев, 0. И. Демянце- 
ва, П. П. Ерофеев, заместитель начальни
ка Главного Управления гражданского воз
душного флота при Совете Министров 
СССР Е. М. Бе-тецкий, заместитель пред- 
оедателя исполкома Московского городско- 
го Совета П. И. Леонов, нача.дышЕ Кан- 

Президи5Т1а Верювиого Совета 
Н. К. Еовлов, начальник Поото.кола 

Президиума Верловного Совета СССР Г. II. 
Фомин, и. с. заведующего 5-м ЕвропеЦ: 

Министерства шюстраигных 
дел СССР В. Ф. Николаев. щ>ед'стйв1птели 
печати.

Делегацию также irpoBOMta-ra Временный 
Поверенный в делал Венгерской Вариной 
Рвспуб.тни в СССР И. Ковач и сотрудяи- 

посольства.
(ТАСС).
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

НАСТОЙЧИВО ПРЕТВОРЯТЬ В ЖИЗНЬ РЕШЕНИЯ 
ИЮЛЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС

Состоялась XY Куйбышевская районная 
партийная конференция. С отчетным док
ладом о работе Куйбышевского райкома 
КПСС выступил Первый секретарь рай
кома тов. Кафтанчиков.

В докладе и выступлениях делегатов 
конференции отмечалось, что районная 
партийная организация, претворяя в 
лпгзнь решения XIX съезда партии, поста
новления Пленумов ЦК КПСС, за отчет
ный период повысила уровень партийно- 
организационной и партийно-политиче
ской работы и добилась некоторых успе
хов в решении хозяйственно-политиче
ских задач. Широко развернув социали
стическое соревнование в честь XX съез
да партии, коллективы ряда предприятий 
досрочно выполнили планы по выпу'ску 
продукции. 15 промышленных предприя
тий, в том чдгсле завод резиновой обу
ви, швейфабрака Х? 5, артель «Проф- 
интерн» и другие, раньше срока завер
шили выполнение пятилетнпх планов. 
План 10 месяцев промышленность района 
выполнила на 107 процентов.

Осуществляя решения июльского Пле
нума ЦК КПеХЗ, райком партии и многие 
первичные партийные организации ста
ли конкретнее руководить предприятиями 
промышленности, больше уделять внима- 
нвя вопросам технического прогресса, ор
ганизации труда и производства.

На конференции отмечалось, что рай
онная партийная организация усилила 
помощь колхозам и МТС. Задача состоит в 
том, чтобы всемерно усиливать помощь 
труженикам сельского хозяйства в пх 
борьбе за крутой подъем сельскохозяй
ственного производства, улучшать шеф
скую работу.

На районной конференции были 
подвергнуты острой критике недостатки 
в работе районного комитета партии. .Дч(К- 
ладчик и выступавшие в прениях секре
тарь парторганизации артели «Техяохим» 
тов. Ретунская, главный инженер заво
да резиновой обуви тов. Котлярский, дп- 
ректор гормолзавода тов. Пушкина, сек
ретарь партбюро завода резиновой обуви 
тов. Даниленко, директор ликеро-водочно
го завода тов. Митрошин, заместите дь 
управляющего областной конторой Гос
банка тов. Маштакова, секретарь партор
ганизации артели «Профинтерн» тов. 
Белиловский и другие отмечали, что рай
ком КПСС медлонно еще решает задачи, 
поставленные июльским Пленумом ЦК 
КПСС. Не приняты меры по ликвидации 
отставания ряда промышутенных пред
приятий района. Такие предприятия, как 
хлебозавод, хлебокомбинат, кондитерская 
фабрика, не выполнили план 10 месяцев. 
В тресте «Томскстрой» допущено сниже
ние производительности труда. На ряде 
предприятий низок уровень механизации 
производственных процессов, особенно 
вспомогательных работ. Серьезные не.щ- 
статки в использовании имеющейся и 
внедрении новой техники имеют место на 
гормолзаводе, заводе резиновой обуви и 
на других предприятиях. Все епщ велики 
потери от брака.

В некоторых партийных организациях 
наблюдается формальное отношение к ор
ганизации соревнования. В артели «Еди
нение». на ликеро-водочном заводе, на 
Томской пристани неудовлетворительно 
организована работа с ращю!{алйзаторами 
и изобретателями, плохо изучается и 
распространяется опцт передовико® про
изводства.

Райком партии и его промышленно- 
транспортный отдел медленно перестраи
вают руководство промышленностью в 
свете требований июльского Пленума ЦК 
КПСС.

—  Райком плохо осуществляет к о н т 
роль за выполнением принятых решений, 
—- отметил в своем выступлении секре
тарь партбюро завода резиновой обуви 
тов. Даниленко. —  О работе нашего за
вода и партийной организации райкомом 
принято не одно решение. Но выполня
ются они плохо.

Тов. Даниленко указывал, что райкому

партии надо глубске вникать в  работу 
промышленных предприятий и их партий
ных организаций, больше помогать пм в 
организации выполнения своих решений 
и директив вышестоящих партийных ор
ганов.

Тов. Маштакова в своем выступлении 
говорила о том, что в соответствии с ре
шением июльского Пленума ЦК КПСС уч
реждения Госбанка расширили вреднтова. 
ние предприятий на затраты по внедре
нию' новой техники, по совершенствова
нию имеющейся техники и технологии 
производства. Однако значительная часть 
ружоводлтелей предприятий Куйбышев
ского района, в том числе завода рези
новой обуви, промартелей, не обращается 
в Госбанк за получением кредитов на 
эти цели. Райком КПСС недостаточно 
осуществлял контроль за вьтаолнением 
постановления июльского Пленума ЦК 
КПСС партийными организациями, не уде
лял ДО.ШНОГО внимания вопросам совер- 
пЕенствования техники и технологии про
изводства.

Ряд выступавших критиковал райком 
за серьезные недостатки в руководстве 
коммунальными, етроптельными пред
приятиями п организациями. На конфе
ренции отмечалась неудовлетворительная 
работа ремстройконторы, треста «Томск
строй», водоканалтреста и других комму
нальных предприятий. Директор комму
нально-строительного TexHaKyTia тов. 
Горбв|Нко в своем выступлении указывал 
на то. что в ряде коммунальных пред
приятий неправильно используются моло
дые специалисты, не создается им нор
мальных условий для работы. Он отметил 
также, что райком и райисполком мало 
помогают ремонтно-строительным оргали- 
зациям и предприятиям.

Выступавшие в прениях тт. Кип- 
рин и Ноздрин говорили о необходи
мости улучшить партийное руковод
ство предприятиями торговли и обще
ственного питания. На конференции 
отмечалось, что райком КПСС не вни
кал глубоко в вопросы подбора, расста
новки и воспиЛния кадров торговых 
организаций и предприятий.

Директор универмага тов. Ноздрин ука
зал, что следует шире внедрять в магази
нах города опыт передовиков советской 
торговли, усилить <^щественный конт
роль за работой торговых предприятий. 
Райком партии, сказал он, должен лучше 
заниматься вопросами воспитательной ра
боты среди торговых работников.

Тов. Ноздрин отметил также, что пред
приятия города мало еще вьшускагот 
предметов народного потребления, нередко 
дают в торговую сеть продукцию низкого 
качества.

В Куйбышевском районе сосредоточено 
много государственных учреждений. Ква
лифицированно, со знанием дела руково
дить работой парторганизаций этих уч
реждений. направляя их внимание на 
борьбу за строгое соблюдение ленинских 
принципов в работе государственного ап
парата. па борьбу с бюрократизмом и во
локитой, против невнимательного отноше
ния к  нуждам я запросам трудящихся—  
одна из важных задач райкома КПСС. Од
нако, как отметила в своем выступлении 
секретарь парторганизации управления 
Министерства юстиции по Томской обла
сти тов. Симоненко, райком КПСС не вни
кает глубока в работу парторганизаций 
государственных учреждений. Зачастую 
вея помощь в работе этим парторганиза
циям сводится К посещению членами рай
кома партийных собраний. Мало райком 
уделяет внимания парторганизациям суда 
и прокуратуры, коллегии адвокатов.

На конференции отмечалось, что рай
ком КПСС недостаточно направлял дея
тельность райисполкома и его отделов. 
Делегаты указывали, что в райисполкоме 
ее изжиты факты формально-бюрократи
ческого отношения к  жа.10бам и запро
сам трудящихся.

Крупные недостатки были вскрыты в 
организационно-партийной работе. Орга
низационный отдел райкома слабо связан

с партийными организациями, недоста
точно изучает опыт работы партийных 
организаций.. Неудовлетворительно прово
дилась райкомом работа с кадрами сек
ретарей партпйньа организаций. Неред
ко недостатки в работе парторгани
заций только фиксировались, а конкрет
ных мер к  их устранению не принима
лось. Особенно мало внимания райком 
уделял малочисленным партийным орга
низациям. Многие из них работали очень 
плохо. Напримеф, в парторганизации Дома 
пионеров на протяжении полугода не про
водилось даже партийных собраний. Рай
ком не осуществлял повседневного руко
водства профсоюзными и комсомольскими 
организациями. Некоторые парторганиза
ции смирились с запущенностью в рабо
те профсоюзных и комсомольских орга
низаций.

Па конференции указывалось, что бюро 
райкома КПСС ела.бо руководило идеологи
ческой работой в районной партийной ор
ганизации. В ряде кружков сети партий
ного просвещения занятия провооятся на 
низком идейном уровне. Неорганизованно 
начался учебный гол в парторганизациях 
горэлектросетей, хлеботорга и других.

Отдел пропаганды и агитации райкома 
КПСС и некоторые секретари парторга
низаций недостаточйо контролируют уче
бу коммунистов, изъявивших желание 
самостоятельно повышать свой идейно- 
теоретический уровень. Неудовлетвори
тельно работает группа докладчиков рай
кома КПСС, крайне редко выступавуг пе
ред трудящимися руководящие партий
ные, советские и хозяйственные работни
ки. Мало читается популярных лекций по 
марксистско-ленинской теории, о реше
ниях июльского П ле н^^  ЦК КПСС, на 
естественно-научные темы и по пропаган
де здорового быта. Политическая агита
ция в ряде коллективов проводится кам
панейски. в отрыве от конкретных задач.

В Ку'йбышевском райкоме много учреж
дений культуры, искусства, учебных за
ведений. В работе некоторых из них 
имеются серьезные недостатки. Плохо 
обстоит дело с успеваемостью и дисцип
линой учащихся в ряде средних спе
циальных учебных заведений и школ 
района. В некоторых школах слабы и ма
лы комсомольские и пионерские органи
зации. Райком КПСС мало занимался рабо. 
той учреждений культуры, учебных заве
дений района. Как отметила в своем вы
ступлении директор школы М* 4 тов. Лер
монтова, к  воспитанию учащейся мо.юде- 
жи не привлечено внимание широкой об
щественности. Многие партийные и проф
союзные организации не интересуются, 
как работники воспитывают своих детей, 
на партийных п профсоюзных собраниях 
вопросы воспитания детей не обсуждают
ся. Забывает об этом важном деле иногда 
и райком партии.

Секретарь парторганизации областного 
тубдиспансера тов. Зайцев, а также секре
тарь парторганизации онкологического 
диспансера тов. Колотушина критиковали 
райком партии за недостаточную tloMfrrtff 
партийным организациям медицинских уч
реждений.

Секретарь парторганизацип обкома 
ДОСААФ тов. Волков указал на необхо
димость серьезного улучшения руководст
ва со стороны райкома и партийных орга
низаций оборонно-спортивной работой.

В прениях приняли участие также 
тт. Мпхеев, Арлюков, Дмитриев, Цейтлин.

На конференции выступил первый 
секретарь обкома КПСС тов. Москвин.

Конференция признала работу райкома 
КПеЮ за OT'ieTHbifi период удовлетвори
тельной. Избраны новый состав райкома 
КПСС, ревизионная комиссия, делегаты 
на городскую и обялстную партийные 
конференции.

V
Состоялся первый пленум райкома 

КПСС. Первым секретарем райкома избран 
тов. Кафтанчиков А. В., вторым секрета
рем —  тов. Кривич Ц. К., секретарем 
райкома КПСС —  тов. Мокрова Т. И.

Работница артели «Технохим» А. П. 
Пог7ДИна а соревновании в честь XX 
съезда КПСС добилась высоких произ
водственных показателей. Сменную нор
му она систематически выполняет на 
200—220 процентов.

На снимке: А. П. Погудина.
Фото П. Толмачева.

Пленум обнома профсоюза 
работнииов культуры

Вчера в Доме ученых состоялся Ш  пле
нум обкома профсоюза раАотпиков культу, 
ры. С lOtiwajotM «О ра-боте культурно-про
светительных учреждений в зимних усло
виях и зâ дâ чax профсоюзных отуаняэациЗ 
работнпко® культуры* выстулвл »а.ч©ети- 
тель начальЕкка областного управл-еиия 
культуры тов. Т. А. Вербенец.

В прениях по докладу выступили тов. 
Басманов —  инспектор областного управ
ления культуры, тоэ. Мжхляеэа —  пред- 
оедатель райкома союза Бакчарского рай
она, тов. Каргалольцева —  преподаватель 
библиотечного тохвЕкума, тов. Дорофеев—  
председатель месткома музыкального учи- 
•тища, тов. Парфенов —  предсе.татель 
профкома полигтехивческого института, 
тов. Протыкян —  заведующий отделом 
культуры Тугапского района, тов. (Соколо
ва —  секретарь Томского горкома КД (Х  
а другие, всего 12 человек.

По обсуждаемому вопросу принято по
становление, в котором намечены меро
приятия по у.дучшению р а ^ ы  культур
но-просветительных учреждений в аимндх 
условиях.

С сск^бщшием о ходе и проэелента от
четно-выборных собраний в профсоюзных 
организациях выступила секретарь обко
ма профсоюза работников культ^^ры тов.

Новые лечебные набинеты
При адравпункте завода «Сибзлектромо. 

тор» открыты кабянеты электролечения, 
парафинолечеашя, сеетолеченил в водоле
чебница. Кабинеты оборудованы новейшей 
аппаратурой.

Сейчас рабочие я  служащие завода смо
гут получать эффективн^'ю медищгнскую 

при заболеваниях желудка, суста
вов. при функциональном раостройсгве 
нервной системы и т. д.

Открытие новых кабинетов позволяет 
широко вести профилччктическую и дечеб- 
в: '̂ю работу среди трудящихся завода.

Колхозы занупают 
породистый енот

Колхозы закатают в областной живкон. 
торе породистый скот. Колхозы п.чеци Ка
линина. Крявошеинского района, имен® 
Маленкова, Колпашевского района, «Пере
довик». Томского района, п другие приоб- 
ре.ти 619 евшей породы крупная белая и 
сибирская ссиерная.

Контора реализовала 558 о®ец кучугу- 
ровской породы.

Колхозам прадано 360 голов крупного 
рогатого скота, в том числе 220 быков 
холчогоргкой, симментальской и остфриз
ской пород.

О новаторах и ионсерваторах
Лесохимиками и фармацевтами Томской 

области доказана возможность получения 
из эфирного масла сибирской пихты ме
дицинской камфоры, равноценной по це
лебным свойствам камфоре, получаемой из 
дорогостоящего камфорного лавра. Благо
даря трудам ученых и практической дея
тельности коллективов лесохимических 
артелей Томская область в недалеком 
прошлом занимала одно яз видных мест 
по добыче пихтово-го масла.

Но за последние годы в нашей области 
производство пихтового масла резко со
кратилось. Руководители облпромсовета, 
объясняя это, с самым серьезным видом 
ссылаются на... недостаток сырья. Ясно, 
что такая мотивировка рассчитана на лю
дей, совсем не знающих местные условия. 
Дело, конечно, не в том, что нет сырья, 
а в Еосностп и консерватизме руководи
телей облпромсовета.

Правда, стационарные установки для 
пихтоварения в лесохимических артелях, 
построенные вне пихтовых массивов, под, 
лежащих рубке, испытывают недостаток 
в сырье. Этого нужно было ожидать, и 
многие районные работники не раз пре
дупреждали руководителей облпромсовета 
о том, что в дальнейшем следует ориенти
роваться на пихтовые леса, отводимые в 
рубку для леспромхозов. Они же ставили 
вопрос об использовании порубочных ос
татков на лесосеках и верхних складах 
лесозаготовительных предприятий. Но в 
обдпромсовете не вняли голосам с мест. 
Убедившись в том, что стационарные 
установки остались без сырья, руководи
тели облпромсовета со спокойной совестью 
начали свертывать пвхтоваренное произ
водство.

Это положение не устраивало коллек
тивы многих промысловых артелей. Энту
зиасты пихтоварения проделжа.ш азыс- 
кивать пути увеличения производства 
пихтового масла. Вывший технический 
руководитель Наинекого райлесхимнром- 
ооюза Максим Иосифович Козлов 
еще несколько лет назад разрабо
тал три проекта передвижных устано
вок, рассчитанных на переработку 
порубочных остатков в леспромхозе. Про
екты в все технико-экономические расче. 
ты тов. Козлов представил на рассмотре
ние в бывший обллесхимпрочсоюз, кото
рый позднее влился в систему облпромсо
вета. Предложения тов. Козлова долго 
«мариновали», и уж  много месяцев спустя 
рассмотрели на заседании технического 
совета. Все три проекта были отклонены. 
Это мотивировалось тем, что якобы уста
новки очень сложны и неудобны. Доку
мент об отклонении предложений тов. 
Козлова подписали председатель техниче
ского совета инженер тов. Михайлов, чле
ны тт. Кудрявцев и Арайс.

Все бы так, вероятно, и осталось, если 
бы трудами тов. Козлова не заинтересо
вались члены жюри Всесоюзного конкурса 
по использованию отходов лесозаготовок. 
Жюра признало конструкции передвиж
ных установок М. И. Козлова весьма ори
гинальными, заслужпвагощп.ми серьезно, 
го внимания. Все предложения были пре
мированы. Почувствовав поддержку, тов. 
Козлов, будучи техноруком Чапнекого 
райлесхимпромсоюза, построил экспери
ментальную передвижную установку, ко

торая до сих пор прекрасно работает в 
лесохимической артели «Молот». Он полу
чил в производственных условиях поло
жительные результаты. Работой пере
движной установки М. U. Козлова заинте- 
ресова.тся Совет лесопромысловой коопера
ции РСФСР и признал целесообразным 
широко внедрять ее в производство.

После всего этого следовало бы ожи
дать, что руководители обллеехимпром- 
союза с энергией возьмутся за внедрение 
в производство ценных предложений но
ватора. Но руководители обллесхпмпром. 
союза избрали другой путь. То>в. Козлова 
сняли с должности технического руково
дителя и перевели на должность планови
ка, а затем по сокращению штатов уво- 
лилн из системы райлесхимпромсоюза.

С тех пор прошло много времени. Быв
шие работники обллесхимпромсоюза «воз
главляют» теперь лесохимию в облпром- 
совете п с той же энергией продолжают 
оправдывать резкое сокращение добычи 
пихтового масла отсутствием сыры. На
сколько такие утверждения смехотворны, 
доказывают цифры. В Томской области 
пихтовые древостой занимают больше 
миллиона гектаров. При современной тех
нологии лесозаготовок пихтовые ветки 
как полуфабрикат для ппхтоваренного 
производства концентрируются в большом 
количестве на верхних складах леспром
хозов и сжигаются на лесосеках. Только 
в одном Чаинском леспро-мхозе отвечено в 
рубку на 1955 год около 600 гекта1)ов 
пихтовых лесов с древесным запасом » 
60.000 кубометров. На каждом гектаре 
пихтовой лесосеки в процессе лесозагото
вок остается около 8 тонн порубочных 
остатков, годных для пихтоварения. Из 
8 тонн лапки, применяя передвижные 
установи! конструкции М. И. Козлова, 
можно получить до 100 килограммов пих
тового масла. На отходах лесозаготовок 
только одного Чаннското леспромхоза воз
можно пол^щение 60 тонн пихтового мас
ла.

Применяя передвижные установки, ле
сохимические артели области могут выра
батывать сотнп тонн пихтового масла. 
Причем это масло будет наполовину де
шевле масла, получаемого на стационар
ных установках, так как там непомерно 
велики расходы на заготовку сырья н его 
транспортировку.

В решениях июльского Пленума ЦК 
КАСС поставлена задача: «развернуть ра
боты по наиболее полному использованию 
различных отходов производства и по
путных продуктов, являющихся дештеш! 
сырьем для получения синтетических ма
териалов, спирта, каучука, глицерина, 
пектинового клея, моющих средств, сер
ной кислоты, искусственного волокна и 
других химикатов^ на производство кото
рых в настоящее время расходуется про
довольственное зерно, картофель, пище
вые жиры и другие ценные продукты».
♦ Однако руководители облпромсовета 
«твердо» стоят на своих консервативных 
позициях, продолжая свертывать лесохп- 
мическое производство,

М. ПЕТРОВ.
председатель лесохимической секции

о5ластно'’о отделения HayMtiortr*'^ 
инженерно-технического общества.
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Механизируют процессы производства
Коллек'гиэ штампооочяото цеха завода 

«Сибэлоктромотор» усиливает механиза- 
цию процессов произоодства. Здесь скон- 
струироваш и  уже р а ^ а е т  копер для вы
бивки оправок из роторов. Раньше эта 
трудоемкая операция производилась вруч
ную.

Усогоершеиствовалы н  переведены на 
изготовлвгеие роторов 4 шта-Атповочных 
пресса, котовые раньше пспольэовалЕсь 
непрешвохительно. Эти прессы оборудо
ваны специальными приспособлениями для 
сбо(рки вырубов. У двух прессов увеличе
но количество ходов в минуту. Модерниза
ция пр^хов лоэвюлила снизить трудоем-

Рассказ технорука
в  междуречье Большой Ювсы и  Чулыма 

на десятки километров распростерлась 
дремучая тайга.

Здесь ведут заготовку древесины лесо- 
заготовятел:и Копыловекого лесопункта 
Асиновекого леспромхоза. Не очень нра
вятся эти места лесорубам. Тот, кто зна
ет. что такое «выборочная рубка», без 
труда поймет, каково здесь вести леооза- 
гото'вки, когда на каждые сто кубометров 
.деловой древесины приходится двести ку- 
^метров березы, осины, сухостоя, кустар- 
.чива. Каждый гектар приходится брать с 
боем. Во ежедневно идут в город Асино 
короткие сводки с сообщением о том, что 
участок выполнил суточный объем лесо- 
заготовптель:!ых работ.

...Как бы между двух стен протянулась 
в тайге узкоколейная железная дорога. 
11оетукивая на стыках рельс, идет состав, 
груженный лесом. Далеким эхом разносит, 
ся короткий гудок. Сквозь переднее стек
ло мотовоза нам хорошо видно все, что 
делается впереди. Навстречу бегут кило
метровые столбы. Двадцать четвертый... 
Двадцать третий... Технорук лесопункта 
Алексей Семенович Егоров рассказывает 
о работе копыловцев. о том, как на уча
стке внедрялась вывозка древесины с 
кроной.

—  Видите ли, внедрить вывозку леса 
с кроной мы пробоввчти и ра)ньше. В на
чале лета сделали попытку. И как только 
попробовалл —  все пошло кувырком. Мы 
и раньше-то не укладывались в график, а 
тут совсеа отстали. Производительность 
сразу упала. Оказалось, что опытные кра
новщики не могли грузить лес с кроной. 
Груздди как лсшало. Сцепы сходили с 
рельс, создавались пробки. На нижнем 
складе и того хуже. Раскряжевщики и 
[итабеле’вщики не могли разобрать воз, ча
сами мучались, чтобы раскряжевать и со- 
штабелевать один сцеп леса. Правда, у 
сучкорубов, работавших на нижнем скла

де. выработка возросла. Но это нивого не 
успокаивало. Не только часть рабо
чих, мы и сами-то начали сомне
ваться, пригоден ли новый метод в на
ших уедшиях —  лес, сами видите, какой. 
А мастер нижнего склада Румянцев пря
мо на совещании заявил: «И кто выдумал 
эту вывозку с кроной?.. Хлысты перепле
таются, H5I с какой стороны к  ним не по
дойдешь. Ни раскрежевать, пи ооштабеле- 
вать...».

Но хуже всего обстояло дело с трелев
кой. Выработка на трактор реэко упала.

Тут бы нам, руково>дителял1 .тесопункта, 
разобраться, в чем дело, найти прячЕны. 
мешающие организовать вывозку с кро
ной. Но мы и сами растерялись. План-то 
требуют, из конторы звонят: «Давай «ку. 
бйки». А у нас выработка снижается. И 
решили мы работать по старинке. Одним 
словом, сдались.

Но по прежней технологии работали то
же не ахти как: тормозила дело обрубка 
сучьев, обрубщика требовалжь и на ниж
нем. и на верхнем складах, людей не хва
тало. В это время приехал к нам на ле
сопункт главный инженер леспромхоза 
Петр Андреевич Овсянников. Озналочился 
с положением дел и говорит нам: «Нового 
вы’ не любите, дорогие товарищи». Он 
предложил немедля перейти на вывозку 
леса с кронами. Никакие наши от
говорки не помогли. Правда, мы и 
не слишком настойчиво отговаривались —  
каждый в душе чувствовал, что сами ви
новаты: не довели начатое дело до конца. 
Ведь внедряют же вывозку с кроной в 
других лееггромхозах.

На этот раз мы подошлтт к внедрению 
новой технодогЕИ серьезнее. Погчзъофнли с 
людьми. Проверили, как органиэокшы ра» 
боты на каждой опералЕи. Постоянно кто- 

, нибудь из р^'ководителей был в лесосеке 
1и на нижнем складе. Дело пошло.

Первыми убедились в прегог^’ществах 
ихквой технология обрубщики сучьев. Те
перь они вое работали на нижнем складе. 
Сучкорубы Иванова, Гаврилова, Ирысов 
уже через несколько дней выполняли 
свою норму на 120 —  140 процентов 
и лаже помогали раскряжевщикам. Вскоре 
п раскряжевпшки, и штабелевщпки при
норовились к  разделке и штабелевке. С 
переходом на новую технологию из леса 
на нижний склад было переведено 35 че
ловек. Большинство работающих на ниж
нем складе— женщины, почти у всех есть 
семьи. Теперь, когда отпала надобность 
ездить в лесосеку, у  них освобождалось 
3— 4 часа времени ежедневно. Даже обе
дать можно идти домой.

В общем на нижнем CKjaje дело пошло 
лучше. Чтобы нижний склад не простаи
вал, мы стали посылать из леса составы 
с лесом чаще. А такая возможность 
у нас теперь имелась, сцепы боль
ше не сходили с рельс, погрузка 
улучшилась, Т5"г многое сдвчТали кранов
щики. Дело в том, что когда грузишь на 
сцепы хлысты с кроной, ни грузчлки, ни 
крановщик не видят, ка к оки ложатся. 
Но для того, чтобы погрузка была все же> 
равномерной, крановщики дают указа,ннв 
помощникам корректировать с платформы 
ход погр>*зочных работ. Это нам позволи
ло избежать перекосов при погрузке. А 
раз наладилась погрузка, значит улуч
шились УС.Т0ВПЯ работы на мотовозах. Во
дители мотовозов стали делать репе не за 
7— 8 часов, а за 4— 5. Н. надо сказать, 
что им понравилась новая технология. 
Вот товарищ Жечев не даст соврать.

Алексей Семедович указал на сидящего 
впереди нас водителя мотовоза. Тот на 
секунду обернулся, о^»нажил в улыбке бе
лоснежные зубы, всем своим видом под
тверждая правильность сказанного техно
руком. Егоров продолжал:

—  И все же дело у нас не клеилось. 
На треле-вке положение с каждым днем 
становилось хуже. Трелевка, сами пони
маете, основная операция. А тут. как на

зло, осталось всего три трактора... Вы не 
удивляйтесь. Тут вш а  не наша. Летом 
тракторы с нашего лесопункта в ремонт 
ПС пршгимают. Это объясняется очень 
просто. Копыловка находится по-чюседству 
с Центральными ре1монтно-мехаятгческго1и 
мастерскими, и мы можем переправлять 
туда машины в любое время, В летние ме
сяцы ремонтируются тракторы тех лес
промхозов. которые связаны с городам вод
ными путями.

Так вот осталось у нас всего три трак
тора Что тут будешь делать? Обязатель
ства в честь XX съезда naipnm взялгн 
большие, решили дать 5.000 кубометров 
леса сверх годового плана. Дело не шуточ
ное. И октябрьский праздник недвигает- 
ся. А из конторы звонят пять раз в день: 
«где план?». Надо сказать, что настрое
ние у нас было скверное. В глаза друг 
другу было стыдно смотреть.

Вот с таким, примерно, настроением и 
приехаля мы как-то в лес. Как положено, 
перед работой собрались в вагончике, сно
ва зашел разговор о трелевке. U тут я 
вспомнил то, что читал в- гаэегге о новой 
организации трелевки. В статье переда
вался опыт комплексной трелевочной 
бригады, состоящей из тракториста, чоке- 
ровщика, моториста и помощника валь
щика. «А что, если и нам у себя попробо
вать?». —  подумал я.

Рассказал ра^бочим. Так, мол, н так. 
Кто-то на первых парах начал возражать. 
Дело в том, что при работе в комплексной 
трелевочной бригаде вальщик и помощник 
валят лес только на один воз, помогают 
трактористу и чокеровщику зачокеровать 
его; пока тракторист транспортирует лее 
на склад, трое, оставшиеся в лесосеке, го
товят новый воз. расчищают волок, обру
бают вершины. Теперь выработка валь
щика учитывается по треловче. Стало 
быть, все четверо в одинаковой степени 
заинтересованы, чтобы на верхний склад 
было перевезено как можно больше леса, 
чтобы не было простоев, чтобы трактор 
был своевременно заведен и работал

бесперебойно всю смену. Правда, вальщи
ки у нас всегда стремились валить лес 
комлями к  волоку, чтобы удобнее было со
бирать воз. Но тут не обходилось без на
рушений. А теперь вальщик особо заин
тересован в том, чтобы повал производил
ся правильно.

Вес новое внедрять нелегко. Тут важ
но. чтобы коллектив был дружный, опаян, 
ный, устойчивый. В оснавном у нас на
род крепкий. Но есть н «гастролеры», ко
торые ищут, где бы полегче, да повыгод- 
пее. II вот, как я уже говорил, кое-кто из 
вальщиков попытался было возражать. 
Мол, не будем эа трактористов работать. 
Но это были единицы.

Первыми лзъявтшг желакие ра-ботать в 
комплексной бригаде опытный вальщик 
Нлья Чайковский и помощник Роман Еу- 
лешка. На тракторе работал Борис 
Кахчи, четвертььч в 6i>Hraijy поставили 
чокоровщика Михаила Дшктерко.

...Посмотреть на работу комплексной 
бригады пожелали многие. Надо сказать, 
сам я сильно волновался и с нетерпе
нием ожидал, что же получится. Газета—  
газетой,- опы т-опы том , а условия в лес
промхозах различные. Но результаты пре
взошли все ожидания. Бригада трелевала 
за то же время, что и раньше, вместо двух 
ВОЭО0  три, а иногда и четыре. К  концу 
смены подвели итог. Бригада стрелева- 
ла к вер:стему складу 52 кубометра. В 
предыдущие дни выработка на трактор 
составляла 20— 30 кубометров стрелеван- 
ной древесины.

В комплексных трелевочных бригадах 
пожелали работать и другие рабочие. 
Сейчас у нас пять таких бригад. В:е они 
перевыполняют норАгу трелевочнд11х работ 
и едва ли кто-нибудь пожелает уйти из 
бригады.

Новая организация трелевки отличалась 
еще одним преимуществом. Раньше трак
тористы не хотели трелевать тонкие хлы
сты: это было невыгодно и отнимало лиш
нее время. Хлысты оставались в лесу, их 
топтали тракторы, пропадали десятки ку -

кость изготовления электродвигателей 
А-3 и  А-4 на 25 процентов. Кроме того, 
в цехе оевободи.дпсь 28 штамповщиц.

В инстру.ментальном цехе завода изго
товлен и применен стол для ш.тнф01вк.и де
талей пол углом, позволяющий обрабаты
вать детали более точно. Пэготомен 
штамп на профильную проточку пуансо
нов к  CTaTopaiM. Инструментальщики ос
воили изготовление прессформ для лнт;.я 
под давлеыием, ввели в эксплоатацню че
тыре ноаых станка.

В креатежно-заготовочном цехе освоена 
шта.мпс®ка держ.тэок подрез>ных реэц-nji, 
обрубка многопгпиых болтов на обрезном 
автомате.

бометров древесины. Теперь вальщик сам 
производит чокеровку хлыстов и не допу
скает, чтобы в лесосеке оставался тонко- 
мерный лес.

Новая организация трелевки потребова
ла более четкой работы всех aseiHbe®. Ес
ли раньше, случалось, выйдет из строя 
электростанция, участок продолжает рабо
тать. Это и понятно —  всегда был запас 
поваленной дре»еси1ны. Если же сейчас 
элекгроста1Нция остановится — прекратят
ся все работы в лесосеке. Это хорошо 
знает механик Леонид Милютин. Он рабо
тает безаварийно и по.тностью обеспечи- 
K ier электроэнергией вальщиков. Ведь и 
его показате.ти теперь зависят от выра
ботки трелевочных бригад. U хотя мы ве
рим. что МИЛЮТ1ГН не подведет участок, 
все же на вер.хнем складе устаиовили ре
зервную электростанцию.

Короче говоря, вышли из положения. 
Конечно, у нас еще далеко не все в по
рядке. Никак не можем научиться свали
вать лес на верхнем складе в разнокоме- 
лицу, плохо осваиваются сучкор^зки. Есть 
п другие трудности. Но самое главное, что 
вое мы постоянно чувствуем, как новое 
входит в нашу жизнь, помогая нам пре
одолевать трудности.

Егоров на минуту' замолчал, достал па- 
пИ'росу и, затянувшись, добавил:

—  В пгестой пятилетке нам будет лег
че. Наметили построить мост че-рез Юксу 
и провести узкоколейку до самого Чу
лыма, в поселке завод построим для пере
работки древесины. Много дел впереди!

Мы въезжаем в поселок, прощаемся с 
мотористом и идем по улицам Колыловки. 
Здесь когда-то шумела тайга, а теперь 
построены десятки благоустроенных до
мов, школа, медпункт, клуб, столовая, 
.магазин.

Над поселком сгу’щаются сумерки, в 
домах з«‘1Г0раются электрические л<ампоч- 
ки. Где-то у клуба заиграла гармошка. 
Люди идут к  клубу: там сегодня демон
стрируется новая кинокартина.

Б. ЯРИН.
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Опыт участников ВСХВ-в сельскохозяйственное производство
Г о в о р я т  э к с к у р с а н т ы  в Ы с т а в к и
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ВЫСТАВКА МНОГОМУ НАУЧИЛА
в нынешнем году я убрал за 25 рабо

чих дней самоходным комбайном 540 гек
таров хлебов и намолотил 5.500 центне
ров зерна. Комбайн был отремон
тирован, как говорится, на совесть. Мно
гие узлы его были усовершенствованы. 
Имелся полный набор инструментов, за
пасных частей. Задолго до начала работы 
были подобраны и подготовлены люди. До 
последнего дня уборки агрегат работал 
по заранее составленному плану-маршру
ту.

Во время уборки был обеспечен тща
тельный технический уход за машиной. 
Каждый работник агрегата твердо знал: 
любая, .иже самая незначительная деталь 
должна быть своевременно осмотрена, ма
лейший дефект должен быть своевременно 
устранен. Все пшонкя были плотно по
догнаны. стопоры ста*г!лись только с 
контргайками, звездочки, вращающиеся от 
одной цепи, были посажены точно по од
ной плоскости. Благодаря этому за время 
уборки ни разу не выходили из строя ва
лы. секции дек, не расплавлялись под
шипники.

Технический уход за машиной проводи
ли все члены агрегата. У каждого из нас 
были свои обязанности.

-л Работу мы начинали в 6 часов утра 
'FK  этому времени комбайн был уже прове

рен. В течение дня у нас никогда не бы
ло суто.токп. Четкое распределение обя
занностей вносило организованность в 
работу коллектива.

В нынеишем году, будучи экскурсан
том Всесоюзной сельскохозяйственной вы- 
ставкп, я имел возможность подробно озна
комиться с опытом работы многих пе
редовых комбайнеров из других областей 
нашей страны. Многое из того, что я там 
узнзл, можно успешно применять и у  нас 
в МТС.

Можно и нужно немедленно ввести в 
практику поточно-узловой метод ремонта 
комбайнов. Этот метод дает возможность 
значительно быстрее и качественнее под
готовить машину к  уборке урожая, чем 
это делается при ремонте комбайнов 
бригадным или индивидуальным способом. 
Для внедрения этого метода у нас есть 
все условия. Беда лишь в том, что у ру

ководителей МТС «не доходят руки» до 
этого дела.

Необходимо ввести в практику и строго 
придерживаться такого порядка, когда 
при постановке машины на ремонт про
водится тщательная дефектовка деталей 
и, в соответствии с этим, —  замена не
годных частей. У нас же ремонт зачастую 
начинается без предварительной дефек- 
товви. Поэтому речь о замене отдельных 
деталей заходит иногда, когда уже 
разговаривать об этом поздно: нужно вы
езжать на уборку. В результате из-за по
ломки деталей комбайны целыми 
днями простаивают на полях. Приведу 
такой пример. В нынешнем году из-за то
го, что не была своевременно проведена 
дефектовка, о необходимости замены ре
дуктора на моем комбайне заговорили 
лишь в самые последние дни. Нового ре
дуктора в МТС не оказалось. Реставри1)о- 
ванный редуктор работал плохо.

По примеру передовых ^гомбайнеров 
страны на.м надо применять у  себя поча
совой графив уборки хлебов. Этот метод 
позволяет полнее использовать время, уп
лотнить рабочий день. В 1956 году я ре. 
шил использовать примерные расчеты 
комбайнера Кандибора из Хакасской МТС 
Красноярского края п работать по часо
вому графику.

На выставке мне удалось познакомить-1 
ся с результатами применения раздельно
го метода уборки хлебов. В нашей работе, 
к  сожалению, этот метод пока еще не на_ 
шел широкого распространения.

Многие комбайнеры были на выставке 
еще в прошлом году. U все, что они там 
увидели ценного, как правило, нынче уже 
было использовано ими в своей работе. Я 
думаю, что эту характерную черту пере
довых комбайнеров страны следует пере
нять каждому механизатору наш(й МТС. 
Мне лично это наблюдение представляется 
наиболее ценным из всего, что я видел 
на выставке. Я твердо уверен, что если 
полностью применить в своей работе опыт 
передовых комбайнеров страны, можно 
убрать за сезон самоходным комбайном 
более 600 гектаров хлебов.

3. ЗАРИНЬШ. 
комбайнер Вороновской МТС.

гмке: группа экскурсантов Томской области на Всесоюзной сельскохозяйственной выставке. Слева направо 
д): И. Пшетичников — предоедатель колхоза имени Крупской. Чаинского района, Е. Шамаев — бригадир 
бригады КоломинскоЙ МТС, А. Егере — доярка колхоза имени Сталина. Асиновского района. Э. За-

На снимке: группа
(первый ряд): И. Пшеничяилив — предоедатель колхоза имео-.. _________ _
тракторной бригады КоломинскоЙ МТС, Л. Егере —• доярка колхоза имени Сталина, асиновского района, а . »за- 
риньш - -  комбайнер Вороновской МТС, В. Стариков — член строительной бригады колхоза «Ленинский путь», Шегар- 
^о го  раяош: ( ^ р о й  ряд): Г. Гаан — тракторист Вороновской мТС, В. Филюшин — бригадир тракторной бригады 
ьорсжо&ской МТС. А. Караваев — колхозник сельхозартели имени Сталина. Аснноэского района, А. Мамонтов — 
члет строительной бригады колхоза имени Сталина, Асиновского района, Г. Закс — тракторист Асинозской МТС,
Е. Канащенко — бригадир строительной бригады колхоза имени Булганина, Шегарского района, ’ ’  " ....... .
чальннк отдела по строительству в колхозах Шегарского райисполкома.

Н. Неиукаев — на- 
Фото Т. Тарасова.

В О Л Х О З  Б У Д Е Т  П Е Р Е Д О В Ы М

Не останавливаться на достигнутом
Водителем трактора АТЗ-НАТИ я ра

ботаю пятый год. Ежегодно мне удается 
перевыполнить сезонное задание. В ны
нешнем году за свою смену я выработа.т 
900 гектаров мягкой пахоты.

Работали мы в тесном содружестве с 
колхозниками. В“сь сезон трактор обслу
живали постоянные прицепщики и за- 

J ^aB in iiK ii. Они добросовестно относились
выполнению своих обязанностей, никог

да не подходили меня в работе.
* Работа'велась в две смены. При каждой 
пересмене 45 минут отводилось на осмотр 
трактора о прицепных орудий. Все заме
ченные неполадки немедленпо устраня
лись.

Хорошо у нас было организовано сорев
нование. От учетчика мы ежесуточно 
у.знавали об итогах работы. Показатели 
работы каждого тракториста заносились 
на специальную доску. На бригадных соб
раниях регулярно обсуждались итоги ра
боты за каждую пятидневку, вскрывались 
недостатки, намечались пути их устране
ния.

Однако в нашей работе имеется еще 
очень много недостатков. Особенно резко 
это бросилось мне в глаза после того, как 
я побывал на Всесоюзной сельскохозяйст
венной выставке, познакомился там с 
опытом работы передовых тракторных 
бригад из МГе Московской области и 
Краснодарского края. Их опыт следует 
использовать в нашей работе.

Механизаторы Раменской машинно- 
тракторной станции Московской области, 
например, давно уже организовали круг
логодовой ремонт тракторов и сельхозма- 
пшн. Каждый тракторист этой МТС владе
ет двумя-тремя специальностями и может

выполнять любые работы по ремонту. При 
отправке тракторов в колхозы руководи
тели этой МТС снабжают трактористов 
всеми необходимыми для ремонта деталя
ми и слесарно-кузнечными инструмента
ми. Механизаторы проводят почти все ви
ды ремонта в полевых условиях.

Можно и нужно организовать кругло- 
годовой ремонт тракторов и в нашей МТС. 
Это даст нам возможность использовать 
тракторы не только в летнее время, но н 
зимой.

Во многих МТС нашей страны прпме- 
.няется метод холодной сварки чугуна. 
Применение этого метода позволяет зна
чительно ускорить ремонт многих деталей 
и повысить качество ремонта. Следовало 
бы применить этот метод и в нашей МТС.

На Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставке я познакомился с механическим 
заправочным инвентарем; насосами, боч
ками, тележками. Эти приспособления 
очень удобны и просты. Пх можно легко 
изготовить в условиях МТС. Это даст воз
можность значительно сократить время на 
заправку машин, добиться экономии горю
чего.

Много новшеств можно применить у 
нас л Б организации труда.

Опыт участников Всесоюзной сельско
хозяйственной выставки учит нас не 
останавливаться на достигнутом, повсе
дневно улучшать результаты своей рабо
ты. Следуя примеру передовиков сельско
хозяйственного производства, я приложу 
все силы к  тому, чтобы работать еще 
лучше, производительнее.

Г. ЗАКС.
тракторист Асиновской МТС.

После постановления январского Пле
нума ЦК КПСС общественное хозяйство 
се-тькозартели имени Крупской, Чаинского 
района, где я работаю председателем, 
заметно пошло в гору. Если в 1954 году 
на фуражную корову было надоено по 
1.400 килограммов молока, то за истек
ший год —  уже по 2.117 килограммов. 
Увеличился валовой сбор зерна. Возрос
ли денежные доходы колхоза.

Но это —  только начало той большой 
работы, которую нам предстоят проделать 
8 ближайшие два— три года по укрепле
нию экономической мощи колхоза. Боль
шую помощь в этом нам окажет опыт 
Тереховых кол,тозов страны, участников 
Всесоюзной сельскохозяйствеиной выстав- 
ли. Ознакомившись с этим опытом во 
время пребывания в Москве, я особенно 
огчетрво увидел недостатки в хозяйстве 
нашей сельхозартели, щ ти  дальнейшего 
подъема ее экономики.

С особеаным интересом знакомился я 
на в1«;тавке с методами ведения хозяй
ства в ко.тхозе имени Буденного. Березов
ского райоиа, Одесской области. Артель 
добилась замечательных успехов. Денеж
ный ДО.ХОД ее в 1954 году составил более 
о миллионов рублей. В колхозе правиль

но сочетаются общественные и личные 
интересы его членов. Своевременное и 
высоковачествен1ное выполнение всех 
сельскохозяйственных работ, внесение в 
почву большого количества удобрений 
обесгге’швают в колхозе получение устой
чивых урожаев.

Наш колхоз получает низкие урожаи 
зерновых и технических культур. Побе
седовав на выставке с колхозниками из 
других областей страны, внимательно изу
чив опыт передовых хозяйств, я пришел 
к выводу, что мы еще недооцениваем роль 
местных удобрений, плохо их используем. 
В передовых колхозах на каждый гектар 
посева вносятся по 20— 30 тонн навоза 
или перегноя. Неудивительно, что урожаи 
зерновых в этих хозяйствах на 5 —  8 
центнеров выше, чем у нас. На выставке 
я познакомился с диаграммой, рассказы
вающей, какое большое значение для по
вышения урожайности имеет известкова
ние почв. Этот способ, повыигающий пло
дородие почв, мы решили применить у се
бя в колхозе.

По сравнению с колхозами, представ
ленными на Всесоюзной выставке, мы 
очешь мало уделяем вЕИ1малия обработке 
почвы по методу Т. d  Мальцева. Цравле-

иие нашего колхоза в будущем году на
мечает значительную часть почвы обра
ботать по методу тов. Мальцева.

Много ценного я почерпнул в павиль
онах «Животноводство» и «Строительные 
'материалы». Яыгнче, по опыту участни
ков выставки, мы решили серьезно за
няться улучшением породности стада 
путем отбора телок от высокоудойных 
коров, а также строительством животно
водческих помещений. Плохо у нас меха
низированы трудоемкие процессы. С на
чала будущего года мы начнем строитель
ство типового четырехрядного коровника 
на 100 дойных коров в такого же сви
нарника на 20 свиноматок. Все процессы 
на фермах будут механизированы.

Областное управление сельского хо
зяйства должно наладить снабжение 
сельского хозяйства плугами, необходимы
ми ДуТЯ обработки почвы по методу 
Т. С. Мальцева. Пора, наконец, наладить 
снабжение колхозов стройматериалами —  
черепицей, пшфером, гвоздями, стеклом, 
необходимыми для успешного строитель
ства животноводческих помещений.

И. ПШЕНИЧНИКОВ, 
председатель колхоза имени Крупской, 

Чаинского района.

Ц Е Н Н Ы Й  О П Ы Т
Еолоз имени Ильича, Чаинского райо

на, где я р,1 ботаю дояркой, настойчиво бо
рется за повышение породиыд качеств и 
продуктивностн скота. В. истекшем сель
скохозяйственном году в колхозе надоено 
по 2.118 килограммов молока на каждую 
фуражную корову.

Этого мы достигли благодаря слаженной 
работе всего коллектива молочно-товар
ной фермы.

За мной закреплено одиннадцать коров. 
За истекший год от каждой из них я на
доила по 2.600 килограммов молока. Ре
шающую роль в этом сыграло правильное 
содержание и корм.тенне животных. Уста
новленный распорядок дня выполняется 
на ферме очень строго. На ферму мы прп- 
ходнм к  пяти часам утра. Задаем живот
ным корма, затем приступаем к  дойке. 
После дойки убираем помещение, чистим 
кормушки. В 9 часов 30 минут раз- 
.тае.м корма, с 1 до 3 часоф дня проводим 
вторую дойку. Затем весь скот выгоняет
ся на прогулку. Вечером дойка длится до 
10 часов 30 минут. Такой распорядок 
дня действует у нас в течение всего стой
лового периода.

Однако результаты борьбы за повы
шение продуктивности воров, достигну
тые на нашей ферме, еще очень невели
ки. В этом я убедилась, побывав на Все
союзной сельскохозяйственной выставке и 
ознакомившись с опытом работы передо

вых дояров страны. Вернулась с выстав
ки я с твердым убеждением, что наши 
^ровы  могут давать значительно больше 
молока, чем они дают сейчас.

Опыт участников Всесоюзной сельско
хозяйственной выставки учит, что для 
получения высокого надоя надо, прежде 
всего, ликвидировать яловость коров, до
биться, чтобы отелы ПР0ИСХ0ДИ.1И по 
возможности равномерно в течение всего 
года. В важности этого мы убедились, 
когда знакомились с работой передовой 
доярки Тюменской области т. Осинцевой. 
Осинцева всегда знает, какая корова, ког
да будет телиться, хорошо готовит коров 
к отелу. Равномерное распределение оте
лов в течение года помогает ей получать 
высокие удои в течение всего года.

Беседуя на Всесоюзной сельскохозяйст
венной выставке с передовыми доярками 
страны, я много интересного узнала о 
том, как надо проводить раздой коров. Пе
редовые доярки начинают его обычно с 
подготовки коровы к  отелу: своевременно 
запускают ее, хороню содержат п умело 
кормят в сухостойный период. Главное 
при этом —  довести корову к  моменту 
отела до хорошей упитанности. Сухостой
ной корове нужно обязательно скармли
вать хорошее зеленое сено, богатое вита
минами, концентраты и минеральные кор
ма (мел, соль, отмученную древесную золу).

I В сухостойный период молочные яеле- 
! зы коровы подготовляются к  образованию 
молока. Если в это время ее плохо кор
мить, молочные железы не будут подго
товлены к  усиленной работе.

В первые дни после отела передовые 
доярки доят коров шесть раз в сутки. К 
10 дню после отела количество доев 
уменьшают до четырех. Отелившейся ко
рове, поставленной на раздой, постепенно 
увеличивают дачу корнов, особенно сило
са, корнеплодов в концентратов, а де
том —  зеленой травы.

Особенно тщательно я изучала на Все
союзной сельскохозяйственной выставке 
рационы коров. На передовых фермах 
страны они составляются по группам ж и
вотных, в зависимости от их возраста и 
живого веса. В летний период животные 
получают обильную зеленую подкормку—  
до 40 килограммов травы на голову, а 
также концентраты. Коровы, которые 
дают больше молока, получают больше 
концентратов. Я записала примерный ра
цион, который думаю применять у себя.

Обогащенная передовым опытом, горя 
желанием работать еще лучше, вернулась 
я с Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставки.

Э. ТРЕЙ,
доярка колхоза имени Ильича, 

Чаинского района.

Письма в редакцию

НЕПРАВИЛЬНОЕ
РЕШЕНИЕ

В иештре г. Томска, на Базарной пло
щади, на стыке двух центральных улиц 
начали рыть траншеи, закладывать фун
дамент, а затем и возводить стчшы какого- 
то здания. Судя по его форме, здание дол
жно было быть необычным.

Томичл уже было обрадовадись. Дело в 
том, что здесь сходятся все городские ав
тобусные линди. И некоторые думали, что 
строят теплый павильон для ожидания ав
тобусов. Кое-кто говорил, что это будет 
новая комфортабельная парикмахерская.

Однако вскоре стало известно, что здесь 
возводят общественную уборную. Нам ду
мается, это решеяне неправильное. Вряд 
ли уборная должна стоять на центральной 
улице. А здесь, действительно, необходимо 
иостроить или удобный теплый паярильок 
для пассажиров аштобуса или парикмахер, 
скую (в городе не хватает парикмахер-
СЕЯ1Х).

А. ГРИЦАКОВ, Н. РЫЖОВ.

Короткие сигналы
0  В Г. Томске имеются музыкальное 

училище, детская музыкальная шкода, 
филармо!Ния, ряд музыкальных коллектиг 
вов художественной самодеятельности. Они 
часто нуждаются в нотной бумаге, но в 
продаже ее нет. Магазигны, торгующие 
каащелярскими принадлежностями, не учи
тывают сароса покупателей на нотную 
бумагу.

ДУРАНДИНА, НЛОЧНОВА, ЗАХАРОВА,
КАУФМАН, ПЕТРУШЕНКО и другие.

©  В Куяновском леспромхозе построея 
хороший клуб, но, кроме демонстрации ки
нофильмов и вечеров танцев, здесь ничего 
не проводится. В клубе нет шахмат, ша
шек, домино. Рабочий ко1мцтет леспроенхо- 
за не заботится об улучшении работы 
клуба.

Ф. КОРОТКОВ. Д. КОРНЕВА.

ПО С Л ЕДАМ Н АШ ИХ  
В Ы СТУП .',ЕНИЙ

„Наши претензии 
к райкому партии"

Под таким заголовком в нашей газете 
Л'г 202 за 12 октября 1955 года опубли
кована статья секретаря парторганизации 
ЕОл.хоза имени Молотова, Бакчарского рай
она, тов. Ратькова.

Бакчарский райком партии сообщил ре
дакции, что тов. Ратьков в своей статье 
правильно критикует райком эа ошибки в 
руководстве колхозными первичными 
парторганизациями. В период хлебоуборки 
действительно были случаи, когда ирсд- 
ставители райкома, будучи в этом колхо
зе, решали вопросы, минуя парторганиза
цию. Тов. Ратькову не была оказана до
статочная помощь, ка к новому секретарю 
парторганизации.

В октябре райком специально посылал 
в эту парторганизацию заведующего орг
отделом тов. Климова, который подробно 
проинструктировал по работе тов. Рать
кова. Д.1Я оказания помощи этой партор
ганизации был командирован инструктор 
райкома тов. Нагишев. В ноябре будет 
проведен семинар секретарей парторгани
заций.

Меры приняты
В у» 209 «Крлен-ого Энаменн» в «Во

р о т к и  сигналах» была оаубликовава ваг 
метка, в которой рассказывалось о том, 
что в связи с работами по Raina.MBanHia, 
производившимися на Красноармейской 
улице и проспекту им. Кирова в г. Том
ске, проезды к  некоторым усадьбам оказа
лись закрытыми.

Как сообщили рессакцпи из горисоголко- 
ма, сейчас подъезды к  усадьбам приведе
ны в порядок.

V
В JSi2 186 нашей газеты была опубли

кована заметка о том, что в с. Парайель 
мало Еолоацев.

П'редсадатель Парабельского райисполко
ма тов. Журавлев сообщил нам, что в ок
тябре начато строительство двух новых 
колодцев.„ ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ ПРАКТИКА 

СТУДЕНТОВ
Недавно на ряде факультетов нашего 

института были подведены итого летней 
производственной практики студентов.

Практика студентов института прошла в 
ЭТОМ' году значительно лучше, чем в пре
дыдущие годы. Положительным в ходе 
практики было то. что подавляющее боль
шинство студентов таких факультетов, 
как механический, энергетический и элек
трического транспорта, занимало штат
ные рабочие места. Так, за всеми 74 сту- 
дентами-практикантамп механического фа
культета б^ли закреплены рабочие места 
на паровозо-вагоноремонтном заводе в 
г. Улан-Удэ. Многие из них показали вы
сокую производительность труда. Напри
мер, студенты Гордузов, Коспнов, Косса, 
Третьяков, Гранин, Древаль, Велижаыин 
выполняли нормы выработки на 175 про
центов. студенты Мананникова, Коршуно
ва, йнешина, Гусарова. Идрисов, Бамбу- 
ров выполняли работу токарей 4 и 5 раз. 
рядов Заводом принято к внедрению ра- 
цпоналпзаторское предложение студентов 
Супруна п Василевского о подъеме ко- 
ппльника вагранки с помощью тяги. Сту
денты Николаев, Орехов и Нугис исполь
зовали свое пребывание на практике для 
ведения исследовательской работы, о ре
зультатах которой они сообщат на бли- 
л ^ш е м  заседании научно-технического 
к ^ ж к а .

Студенты факультета электрического 
транспорта в период практики работали 
помощниками машинистов электровозов, 
монтерами на тяговых подстанциях и уча
стках контактной сети.

Итоги практики показывают, что наи
большие производственные навыки сту
денты приобрели там, где их произ
водственной деятельностью руководили 
или заведующие кафедрами или ведущие 
работники кафедр.

Заслуживает внимания многолетний 
опыт по руководству технологической 
практикой студентов механического фа
культета со стороны кафедры технологии 
металлов. Заведующий кафедрой доцент 
В. А. Кельдюшзв в течение ряда лет сам 
возглавляет руководство практикой сту
дентов. При этом он широко привлекает 
в помощь себе как опытных, так и моло
дых преподавателей кафедры. Организуя 
практику на постоянной базе паровозо-ва
гоноремонтного .завода в г. Улан-Удэ, 
коллектив кафедры хорошо изучил обору
дование этого завода, условия его произ
водства. За это время определился круг 
опытных цеховых руководителей практи
ки. Изучая степень подготовленности и 
индивидуальные склонности каждого сту
дента, кафедра определяет, кто из них и 
на какой работе может быть использован. 
Руководители зйвода поэтому охотно пре
доставляют штатные рабочие места прак
тикантам, нередко доверяя им даже слож
ное оборудование. Непосредственная рабо
та студентов в цехах здесь давно являет
ся основной формой прохождения ими 
практики. Работа студента планируется 
так, чтобы он имел возможность изучить 
все вопросы программы практики. Шждый 
студент получает специальное задание, 
разработка которого составляет основную

часть его отчето-в по практике: например, 
он должен изучить технологический про
цесс механической обработки заданных 
деталей, устройство нескольких металло
режущих станков, типы режущих инстру
ментов, передовые методы работы на 
станках и т. д. Опыт показал, что про
хождение производственной практики на 
конкретном рабочем месте не мешает сту
дентам ознакомиться со всеми вопросами 
программы. Студенты, хорошо работающие 
за станком или у какого-либо агрегата, 
как правило, в более полном объеме вы
полняют план практики.

Успешно в течение ряда лет проводится 
практика студентов 4-го курса механиче
ского факультета на Барнаульском вагоно
ремонтном заводе под руководством заве
дующего кафедрой «Вагоны п вагонное 
хозяйство» доцента М. Ф. Черкашина. 
Этим .детом в одном из цехов завода из 
числа студентов-практикянтов была соз
дана самостоятельная ремонтная бригада, 
которая работкта сначала под руководст
вом бригадира цеха, выпустив из ремонта 
5 вагонов, а затеи работала самостоятель
но. выпустив еще 7 вагонов, чем сущест
венно помогла заводу с выполнении ме
сячной программы. Такая организация ра. 
боты студентов оказалась возможной в 
результате постоянной связи доцента Чер
кашина с заводом, его помощи студентам 
в ходе практики.

К большому сожалению, отдельные ру
ководители практик относятся к  поручен
ному пм д"лу без должной ответственно
сти. В результате не всегда практика 
проходит удовлетворительно. Главным об
разом по вине руководителей практики на 
электротехническом факультете только 
часть студентов занимала рабочие места и 
то в большинстве случаев вне связи с

программами практики. Так, например, 
на киевском заводе «Транссигнал» сту
денты, специализирующиеся по сигнали
зации, централизации и блокировке, были 
заняты монтажей сварочных трансформа
торов и сборкой вольтметров, что не име
ет непосредственно отношения в их спе
циальности. Студенты, специализирую
щиеся по транспортной связи, проходив
шие практику в г. Свердловске, дли
тельное время занимались демонтажем 
устаревшей аппаратуры механической 
централизации. Пользы от такой практи
ки было мало. Доценты электротехническо
го факультета тт. Еороткевич, Крумин, 
Шевчук, являясь руководителями практи
ки от института, побывали на предприя
тиях всего по 2— 3 дня, перепоручив все 
руководство практикой работникам произ
водства. А в г. Свердловске у студентов 
не было даже руководителя и от произ
водства, и они, по сути, были предостав
лены самим себе.

Следует считать ненормальным явле
нием, когда от руководства практикой 
устраняются высококвалифицированные 
работники кафедр и заведующие кафедра. 
МП. Поручение руководства молодым, не 
имеющим высокой квалификации препода
вателям. является ничем иным, как недо
оценкой роли производственного обучения 
в системе подготовки инженера. На энер
гетическом факультете из пяти препода
вателей, руководивших летней практикой, 
только один имеет ученую степень. Заве
дующие кафедрами теплотехники и элек
трических станций в руководстве практи
кой сами не принимали участия. На фа
культете электрического транспорта в чи
сле руководителей практики этим летом 
не было ни одного доцента или кандидата 
наук.

Важным условием хорошей организации 
практики является наличие ясной и кон

кретной программы. Вряд ли можно счи
тать нормальным, когда практика прово
дится по единым обширным и, кстати, 
шаблонным программам. Такая программа, 
призванная быть пригодной для всех и 
всяких условий, в действительности ока
зывается неконкретной, загроможденной 
излишним материалом. Кажущаяся ее 
универсальность на деле только дезориен
тирует студента в определении главных 
задач практики. Так, например, програм
мы практики для энергетической спе
циальности транспортных вузов содержат 
такой перечень вопросов, что даже на са
мых обширных объектах практики невоз
можно охватить их хотя бы наполовину. 
Более того, программа практики для сту
дентов третьего курса этой специальности 
не увязана с теоретическим обучением. 
Она включает изучение оборудования пе
ременного тока, с которым студенты до 
практики еще не знакомились. Подобное 
несоответствие имеет место и на электро
техническом факультете, где по специаль
ности сигнализации, централизации и 
блокировки программы практики опережа
ют теоретическое обучение.

Программа практики, отражая основ
ные требования читаемых специальных 
курсов, не может в то же время быть 
«универсальной». Она должна быть кон
кретно увязана как с особенностями про
хождения дисциплин в данном вуэе, так и 
с базами практики. Если уж так необхо
димо иметь централизованную программу, 
то, нам кажется, что она должна ограни
читься изложением только целевых задач. 
Во всех же деталях программа должна 
разрабатываться и утверждаться кафедра
ми, возглавляющими практику. Поэтому 
постоянная работа кафедр над программа
ми практик должна занимать важное 
место в организации ооучеши студентов.

Приобретение студентами производст
венных навыков в период практики игра
ет важную роль в подготовке молодого 
специалиста, однако этим не исчерпы
вается значение производственной прак
тики.

При обучении студентов большое зна
чение имеет их самостоятельная творче
ская работа, которая в наиболее полной 
форме проявляется при выполнении кур
совых и дипломных проектов, при разра
ботке отдельных вопросов научно-техни
ческого характера. Чрезвычайно важно, 
чтобы эти формы самостоятельной работы 
студента были тесно связаны с нужда
ми производства, чтобы в них содер
жались элементы решения насущных за
дач производства. На ряде кафедр у нас 
есть неплохой опыт и руководства дип
ломным проектированием, и научной ра
ботой студентов. Но этот опыт не всегда 
используется всеми кафедрами.

Сейчас у  нас предстоит преддипломная 
практика студентов 5-го курса, на кото
рую выедут около 250 человек. Уже сей
час важно знать, будут ли в дипломных 
проектах оригинальные решения важных 
производственных вопросов, имеющих 
практическое значение, илп же эти про
екты не выйдут за границы схематиче
ского учебного штампа, повторяемого из 
года в год. Необходимо, чтобы факульте
ты и кафедры, осуществляющие руковод
ство дипломным проектированием, забла
говременно определили индивидуальные 
задания-программы дипломантам, своевре
менно позаботились о правильном разме
щении студентов по объектам практики, 
о руководстве ею.

В. КЛИМОВИЧ, 
доцент Томсного электромеханического 

института инженеров железнодорожного 
транспорта.
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Прибытие в Будапешт делегации 
Верховного Совета СССР

БУДАПЕШТ, 14 ноября. (ТАСС). Сего
дня в Будапешт по приглашению Государ
ственного еобрансЕя Екшгерекой Народной 
Роспублики прибыла делегация Верховно
го Совета СССР, возглавляемая секретарем 
Президюна Верховного Совета СССР 
Н. М. Яе1Х)>вым.

На аэродроме, украшенном государст- 
сезгнымш флагами СовеФского Союза и 
Венгерской Народной Республики, делега
цию Верховного CoiBera СССР встречали 
председатель Государетвениого собракня 
Венгерской Народной Республики Шандор 
Рояаи, председатель Совета министров 
Андраш Хегедюш, первый эаместитель 
председателя Совета министров Эрне Гере, 
заместитель председателя (Совета минист
ров Антал Апро. министр инострал-ных дел 
Янош Болдоцки, председатель венгеро-со
ветского Общества Ференц Эрдеи. минист
ры, посол Вевгерсвой Народной Республи
ки  в СССР Ференц'.Мгонних, председатель 
Будапештского городского Совета Калман 
Понград и  др^тие официальные лица.

Делегацию'встречали также советский 
посол Б Венгрии Ю. В. Андропов, главы 
дипломатических представительств стран 
народной демократии.

Обращаясь к  посланцам советского на
рода. Шандор Ронап сказал:

Ваш приезд является для нао особой 
радостью, поскольку мы имеем возмож
ность приветствовать представителей на
шего великого и  искреннего друга, пред
ставителей нашего освободителя —  Со
ветского Союза...

Однако мы обязаны Советскому Союзу 
не только вашей свободой, независимостью 
я жизнью. Мы благодарны ему также и за 

дружественную помощь, которую он 
оказывает нам в области общественного, 
экоио(мическо1Ч) и культурного рмэития.

За последние 10 лет между Скхветскни 
Союзом и Венгрией развилось тесное со
трудничество в области промышленности, 
сельского хозяйства и культу'ры. Об этом 
свидетельствуют в.заимные визиты многих 
хозяйственных, земледельческих, культур, 
ных и  спортивных делегаций.

В оосназши того, что наш большой 
труд, налрамеш ый на построение социа
лизма. мы можем продолжать только в 
мирных условиях, продолжал Ронаи, вен
герский народ всеми своими силами под- 
держяэает мирную политику Советского 
С>>ша, исходящую из ленинского принци

па, согласно котороогу возможно н и р н ^  
сосуществование и мирное сотрудничестю) 
между государствами с различными обще- 
стве(нными и экономическими системами 
при соблюдении равноправия и принципа 
невмешательства во внутренние дела дру
гих CTpaiH.

От всего сердца мы с радостью привет
ствуем членов делегации Верховного Сове
та Союза ССР. Мы убеждены в том, что 
ваш визит еще больше углубит искрен
нюю дружбу и сотрудничество между со
ветским и вео1герским народами.

В ответной речи руководитель делега
ции Верховного Совета СССР Н. М. Пегов, 
поблагодарив за теплый, сердечный прием, 
заявил:

Мы искреине рады 1гред€та1виюшейея 
нам счастливой возможности посетить ва
шу страну и ее столицу —  Будапешт —  
один из древнейших и красивейших горо
дов Европы.

Сегодняшняя наша встреча лучше вся
ких слов говофит о большой и  прочно-й 
дружбе, существующей между советскш 
и вентерсЕнм народами.

Посещеоше делегацией Верховного Сове
та СССР вашей страны является еще од
ним ярким выражением нерушимой друж
бы наших народов, которая установилась 
и окрепла в ходе оошсестной борьбы за 
построение нового, светлого, прекрасного 
будущего.

Народы Советского Союза с симпатией 
н любовью следят за мирной созидатель
ной работой по строительству социализма 
3 Венгерской Народной Республике. Успе
хи венгерского народа в деле создания и 
упрочения своего социалистического госу
дарства не могут не волновать и не вы
зывать чувство искренней радости у всех 
советских людей, ибо они считают ваши 
успехи, дорогие товарищи, общими успе
хами всего лагеря мира и социализма.

Советский и венгерский народы, заня
тые мирным, созидательным трудам, еди
ны в из совместной борьбе против подго
товки воной войны, за укрепление мира 
во всем мире, за всестороннее развитие и 
укрепление политических, хозяйстненных, 
культ^Ттых и других связей между наро
дами всего мира.

Позвольте еще раз поблагодарить вас 
за эту телл^'Ю и волиутопгую встречу и от 
всего сердца пожелать венгерскому народу 
дальнейших успехов в деле строительства 
социализма и  в его борьбе за мир.

На советской выставке в Кантоне
ПЕКИН, 14 ноября. (ТАСХЗ). В Кантоне 

продолжает свою работу выставка дости
жений экономического и  культурного 
строительства в СССР.

Из южных провинций страны на вы
ставку приезжает множество посетителей, 
которые с большим интересом осматрлва- 
ют экспонаты, знакомящие с последними 
достижениями Советского Союза в области

экономики и  культуры. Всего со вреагепи 
открытия выставки ее посетило около 
1.350 тысяч человек.

Большой интерес к  советской выставке 
проявляют жители Гонконга и Макао. 
Только за последние десять дней оттуда 
приезжало в Кантон и побывало на вы
ставке около 10 тысяч человек.

Совещание министров иностранных дел 
четырех держав

Обсуждение вопроса о развитии контактов 
между Востоком и Западом

ЖЕНЕВА, 14 ноября. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодняшнее заседание министров 
иностранных дел четырех держав откры
лось в 15 часов 30 минз”г по среднеевро- 
пейско(му времени. Заседание посвящено 
обсуждению третьего пункта повестки дня 
Совещания —  о раввитии контактов меж
ду Востоком и Западом.

Предоедательствовал А. Пинэ.
Как известно, обсуждение вопроса о 

развитии контактов между Востоком и За
падом было начато министрами 31 октяб
ря на четвертом заседапии, на котором 
мишктгры изложили свои позиции по это
му вопросу. ______

На заседании 31 октября Советская де
легация виесла предложение по вопросу о 
развитии контактов. Делегации трех за
падных держав также переаали на рас
смотрение Совещания свое совместное 
пред.тожение.

Министры на заседании 31- октября 
поручили комитеоу экспертов из предста
вителей четырех держав рассмотреть вне
сенные предложеиия и подготовить доклад 
по третьегму пункту повестки дня.

Первым на сегодняшне заседании вы
ступил Г. Макмиллан.

Успех ВИКТ на выборах .внутренних комиссий' 
на предприятиях

РИМ, 14 ноября. (ТАСС). На ря,те пред- 
приятий различных отраслей промышлен
ности состоялись вы ^ры  «внутренних 
комиссий» (выборные органы трудящихся 
на предприятиях). На этих выборах Все
общая итальянская конфедер.'щия тру.да, 
несмотря на открыту'ю поддержку, оказы
ваемую раскольническим профсоюзам про
мышленниками, вновь показала себя, как 
самая сильная профсоюзная оргаяизчцпя 
итальянских трудящихся. В состоявшихся 
на 25 предприятиях выборах «внутрен
них комиссий», происходпсших с 30 октяб
ря по 11 ноября, список Всеобщей италь
янской конфедерации труда получил 
19.158 голосов, т. е. 68,6 процента всех 
голосов. Другие списки («итальянская 
койфедерация профсоюзов трудящихся».

«итальянский союз труда», неофашист
ская «итальянская конфедерация нацио
нальных профсоюзов трудящихся», неза
висимые) —  8.749 голосов, т. е. 31,4 
процента.

Большого успеха добилась ВИКТ на ми
ланском заводе электроаппаратуры «Мань- 
етти МабеллтИ», где по сравнению с выбо
рами прошлого года количество голосую
щих за ВИКТ увеличилось с 63,4 процен. 
та до 66,1 процента.

Прогрессивные газеты подчеркивают, 
что ВИКТ сохранила свои позиции (полу
чив 74 процента голосов) на авпюмобиль- 
ном заводе фирмы «Альфа-Ромео» в Мила
не, несмотря на многочисленные увольне
ния передовых рабочих, имевшие место эа 
доеледние месяцы на этом предприятии.

Первый съезд французской организации 
„новое левое объединение"

ПАРИЖ. 14 ноября. (ТАСС). В Париже 
состоялся первый национальный съезд 
«нового левого объединения», в состав ко. 
торого входят союз прогрессивных рес
публиканцев, организация «молодая рес
публика» и ряд других политических ор
ганизаций и группировок. В съезде приня
ли участие около 300 делегатов от 30 де
партаментов страны. Участники съезда 
заслушали и осудили доклад Мангоэля 
Бридье о политическом положении и до
клад Дгоре об экономической политике.

Бридье подчеркнул в своем докладе, 
что «новое левое объединение» должно 
охватывать левые политические партии и 
группировки. Он указал, что «новое левое 
«•бъединение» выступает эа создание на
родного фронта. ____

Член экономического совета Франции 
Жан Дюре в своем докладе высказался эа 
национальную незавнсимость Франции в 
экономическом плане. «Экономическая не
зависимость от Соединенных Штатов, —

сказал докладчик, —  является условием 
объединения левых сил. Говорить о народ
ном фронте и не стремиться к  этой неза
висимости —  значит проявлять лицеме
рие».

У частвж и съезда приняли программу. 
Внешнеполитический раздел ее содержит 
требования организации коллективной без
опасности в Европе, которая должна пред
шествовать воссоединению Гермааии, и 
признания Китайской Народной Республи
ки.

Однако по ряду вопросов эта программа, 
по оценке газеты «Либерасьон», предста<в- 
ляст собой «компромисс» между двумя те
чениями, выявившимися в «новом левом 
объединении». Одно из них выстзшает за 
превращение этой организации в «социа
листическую и рабочую партию», другое 
считает, что объединение должно ограни
чить свою деятельность борьбой за проф
союзное единство I  создание народного 
фронта.

Возвращение
правительственной

делегации ГДР из поездни
в Индию и Египет

БЕРЛИН, 14 ноября. (ТАСХЗ). По сооб
щению агентства АДН, в Берлии из поезд, 
ки в Индию и Египет возвфатил'ась пра- 
еительствешая делегация Германской Де
мократической Республики во главе с за
местителем премьер-министра ГДР и .ми
нистром внепшей и внутрнгерманской тор. 
говли Г. Рау.

В беседе с корреспондентом агентства 
АДН Г, Рау заявил, что пра1вительствен- 
ная делегация ГДР вернулась из Индии и 
Егишта с хорошими результатами. В Ин
дии Рау имел подробные беседы с 
премьер-мшшстром Неру, а также со мно
гими министрами. Он выразил благодар
ность правительству Индии и в особеняо- 
ста премьер-министру Неру за проя'влен- 
ную готовность в экономическому согруд- 
Егичеетву е Германской Демократической 
Республикой.

То же самое, заявил Г. Рау, можно 
сказать и о наших отношеязих с Египтом. 
Во время моих бесед с премьер-министром 
Насером, с заместителем премьер-министра 
Гьгмалем Салемом, с министром торговли и 
промышленности и другими представите
лями египетского правительства царила 
атмосфера доброй воли в широкому эконо
мическому сотрудничеству, атмосфера 
дружбы. В течение нескольких дней было 
заключено два важных торговых соглаше
ния —  краткосрочное ж долгосрочное. В 
цифровом вы.ражении оба эти соглашения 
ггредусматр1ивают товаропоетавки в 1956 
году с каждой стороны на сумму от 18 
до 27 миллионов долларов. Кроме того, 
была достигнута договоренность об учреж
дении торговых представительств в Бср- 
.шне 1и Еа'ире.

Переговоры между 
олимпийскими комитетами 

ГДР и ГФР
БЕРДйН, 14 ноября. (ТАСС). В Берлине 

состоялись переговоры между предста- 
вятеля.чи олимпийских комитетов Герман
ской Демократической Республики и Гер
манской Федеральной Республики по во
просу о создании общегерма1КСкой комаи- 
ды на олимпийские игры 1956 года.

Как явствует иэ апубли1кова.ш1ого вчера 
коммюнике, достигнута до'говоренность и 
принято решение о создании общегефмая- 
ской команды на «имние олимпийские иг
ры, утверждены количественный состав 
команды по каждому виду зимнего спо-рта, 
единая эмблема команды и т. д. В коммю
нике указыюается, что переговоры проте
кали в обстановке доброй воли и готовно
сти К взаимопониманию.

Достагнута также договоренность о про
ведении 17 Majpra 1956 года в Дюссель
дорфе переговоров относительно создания 
общегерманской команды на летние олим
пийские игры в Мельбурне,

К положению 
в Малайе

ЛОНДОН. 15 ноября. (ТАОС). Кая сооб
щает печать, многие видные политические 
деятели и общественные организации Син
гапура и Малайской федерации требуют 
предоставления легального статуса комму
нистической партии Малайи, запрещенной 
в 1948 году. С таким требоишнием, в ча
стности, недашо обратилась к  малайскжм 
властям и английскому правительству на
родная партия деиствйя Малайи. Член за
конодательного собрания Оинталгура от 
этой партии Лим Цинь-сен заявил, что 
без предоставления Малайской компартии 
права на участие в политической жизни 
сТ'раны разговоры об амнистии будут 
лишь прюывом к  капитуляции, а на ка
питуляцию компартия не согл-асится.

В резолюции, принятой участниками 
ежегодной конференции партии союз Ма
лайского полуострова, также выдвигается 
требование, чтобы правительства Малай
ской федерации и Оинталура признали 
коммуиистяческую партию Малайи. В ре
золюции говорится, что единственным 
средством положить конец «чрезвычайно
му положе'нию Б Малайе» являются при- 
.знание ко.млартиж законной политической 
партией, переговоры с .тидерами компар
тии и подписание соглашения о прекра- 
шенни огня.

Председатель малайской рабочей партии 
заявил недавно, что местные власти Ма
лайи и английское правительство не .мо
гут ни под каким предлогом отказывать
ся от призна^ния компартии. Генеральный 
секретарь совета профсоюзов Малайи и 
председатель Всемалайской федерации 
учителей указали в своих эаявлепиях, что 
правительство должно признать по.титиче- 
ский статус компа1ртии и разрешить ей 
учаетвоюать в выборах.

Американский журнал 
о проблеме занятости 

в  США
НЫО-ИОРК. 14 ноября. (ТАСС). Амери

канский журнал «Юнайтед Стейтс ньюс 
энд Уорлд рипорт» поместил недавно 
статью, в которой пишет, что в США ра
бочим, достигшим 45-летнего возраста, все 
труднее найти работу.

«Один из первых вопросов, которые за.- 
дают сегодня человеку, ищущему рабо
ту, —  пишет журнал. —  это —  «сколь
ко вам лет?». Вот вопрос, которого боятся 
мужчины и женщины в возрасте 45 лет 
и выше. Им HevierKO' найти работу».

Журнал отмечает, что в 1950 году в 
США насчитывалось до 42,5 миллиона 
человек старше 45 лет.

Журнал указывает, что «продолжитель
ность трудовой жизни американских ра
бочих сокращается, проблема подыскания 
работы для рабочих старшего поколеиня 
приобрела такую остроту, что, по словам 
журнала, даже «официальные круги Ва
шингтона обеспокоены тем обстоятель. 
етвом. что возраст превращается в пре
пятствие для получения работы».

Международные товарищеские 
соревнования по плаванию

В воскресенье, 13 ноября, в Москве в 
плавательном бассейне Центрального 
спортивного ктуба Министерства Обороны 
СССР начались крупнейшие в нынешнем 
сезоне международные товарищеские сорев
нования по плаванию. Б них принимают 
участие спортсмены Великобритании, 
Венгерской Народной Республики, Нидер
ландов, Франции, Швеции и Советского 
Союза. На водных дорожках встречают
ся сильнейшие пловцы Европы н мира.

Состязания вызвали огромный интерес 
среди любителей водного спорта. Трибуны 
бассейна переполнены.

Ровно в 6 часов вечера раздался при
зывный звук фанфар. На площадки бас
сейна вышли спортсмены соревнующихся 
команд. С приветствием к  ним обратился 
председатель секции плавания Советского 
Союза 3. П. Фирсов. Он заявил, что меж
дународные спортивные соревнования бу
дут спосоюствоБать росту мастерства плов
цов и послужат делу укрепления дружбы 
между спортсменами и народами. Тов. 
Фирсов пожелал пловцам достижения вы
соких результатов.

Соревнования начались предваритель
ными заплывами на дистанцию 100 мет
ров вольным стилем. Среди женщин луч
ший результат показала представительни
ца Венгерской Народной Республики Ка
талина Секе. Она проплыла дистанцию за 
1 минуту 7,5 секунды. Две спортсменки 
Гастерар ван Энгельедорп (Нидерланды) и 
Валерия Дьенге (Венгерская Народная 
Республика) показали одинаковое время—  
1 минуту 7,9 секунды. У мужчин пер
венствовали советские спортсмены —  
Лев Баландин с результатом 58,1 секун
ды и Эндель Эдасси —  58,2 секунды. На 
третьем месте Эран Ларссон (Швеция) с 
результатом 58,5 секунды.

Интересно прошли финальные состяза
ния на дистанцию 100 метров на спине. 
Победительницей вышла спортсменка Ве- 
ликобрлтанЕш Джудит Гриндхэм. Ее вре
мя 1 минута 14,7 секунды. Представи
тельница Нидерландов Иоганна ван Аль- 
фен заняла второе место, проплыв ди
станцию за 1 минуту 15 секунд. На 0.4 
секунды позже ее закончила дистанцию 
спортсменка Великобритании Маргарет 
Эдвардс.

Спльн€Йш11м среди мужчин в плавании 
на дистанцию 100 метров на спине по
казал себя рекордсмен Европы и *мира 
французский пловец Жильбер Боэон. 6в 
закончил дистанцию за 1 минуту 5,1 се
кунды. Венгерский спортсмен Ласло Мадь
яр финишировал вторым е результато.ч 
1 минута 6,4 секунды. На третьем месте 
—  представитель Велпкобритании Виль
ям Броквей со временем 1 минута 7,6 
секунды. Советский спортсмен Виктор Со
ловьев на четвертом месте с результатом 
1 минута 8,6 секунды.

Были проведены также предваритель
ные заплывы на дистанцию 400 метров 
вольным стилем среди мужчин и финаль
ные состязания на дистанцию 400 мет
ров вольным стилем для женщин. Побе
дительницей фина,дьного заплыва среди

женщин вышла спортсменка Венгерской 
Народной Республики Валерия Дьенге.

14 ноября —  второй день соревнова
ний. Первыми на старт вышли женщины 
—  участницы финального заплыва спо
собом брасс на дистанцию 200 метров. 
Острая борьба развернулась между спорт
сменкой Нидерландов Аделаидой дев Хаан 
и представительницей Ооветокого Союза 
Марией Гавриш. Первой закончила ди
станцию представительница команды Ни
дерландов. Ее время 2 минуты 55,3 се
кунды. Марля Гавриш финишировала вто
рой со временем 3 минуты 0,2 секунды. 
Третье место заняла спортсменка Велико
британии Маргарет Гранди.

Интересно прошел финальный заплыв 
способом брасс на дистанцию 200 метров 
для мужчин. В нем участвовали только 
пловцы Франции и Советского Союза. 
Первые места заняли представители 
СССР. Победителем вышел молодой совет
ский пловец Аркадий Головченко. Его ре
зультат 2 минуты 41,7 секунды. На вто
ром месте Владимир Мянашклн со време
нем 2 минуты 42,6 секунды, на третьем —  
Владимир Буров —  2 минуты 44,5 секун
ды.

В финальном состязании на дистанцию 
200 метров спосо^юм баттерфляй для муж
чин победил представитель Великобрита
нии Грехам Саймондос. Он проплыл ди
станцию за 2 минуты 30,8 секунды. Ре
кордсмен Европы в плавании на эту ди
станцию венгерский спортсмен Дьердь Тум- 
пек занял второе место. Его результат 
2 минуты 32,3 секунды. На третьем ме
сте Рене Пиролэ (Франция) —  2 мину
ты 36,6 секунды.

Советский пловец Владимир Стружанов 
был на финише четвертым со временем 
2 минуты 39,1 секунды.

После 20-минутного перерыва состоя
лись финальные состязания в плавании 
вольным стилем на сто метров.

Среди женщин первенствовала предста
вительница Венгерской Народной Рес
публики Валерия Дьенге. Она проплыла 
дистанцию за 1 минуту 6,8 секунды. 
Второй была также представительница 
Венгрии Каталина Секе с результатом 
1 минута 7,6 секунды. Третье место за
няла Гастерар ван Энгельедорп (Нидер
ланды). Ее время —  1 минута 8,1 се
кунды.

Напряженная борьба проходила в фи
нальном заплыве мужчин вольным стилем 
на сто метров. Одновременно фннипшрова- 
ли четыре спортсмена— Лев Баландин и 
Владимир Окоморовский (СССР), Рональд 
Роберто (Веутикобританйя) и Эран Ларссон 
(Швеция). Установить победителя невоз
можно до тех пор. пока не будет прояв
лена фотопленка. Поэтому судейская кол
легия перенесла свое решение на завт
рашний день.

Последним был дан старт финальному 
заплыву на 400 метров вольным стилем 
среди мужчин. Победил венгерский спорт
смен Шандор Заборски. Вторым был пред
ставитель Франции Гюи Монсерэ и треть
им советский пловец Юрий Абовяя.

(ТАСС).

Готовятся к областному 
смотру худошественной 

самодеятельности f :
В полжстлЕическом институте идет тг<ц- 

готовка к областному смотру художествея- 
ной самодеятельности.

Оркестр народных инструментов под 
руководством студента Н. Ржевского вы
ступит на смотре в составе 60 человек.

В программе женской хоровой капеллы 
радиотехнического факультета —  произве
дения Дунаевского и других композиторов. 
Готовят интересные помера танцевальный 
коллектив, чтецы.

НА КАТКАХ
В г. Томске открылся каток спортобще- 

ства «Динамо». За первые три дня на 
катке побывало около 2.000 конькобеж
цев. Здео оборудованы раздевалка, база 
по прокату конькобежного инвентаря, ра
ботает бу^йг.

Скоро откроются катки на лесоперева
лочном комбинате, карандашной фабрике 
я  стадиогне «Буревестник».

Всего в городе будут работать 7 катков.

1:0 в пользу советских футболистов
ЛОНДОН. 15 ноября. (ТАСС). Вчера в 

городе Сандерленд состоялся футбольный 
матч между командой московского «Дина
мо» и футболяста.ми клуба города Сандер- 
леид, которые в настоящее время возглав
ляют таблицу роеыгрыша первеяства Ан
глии по футболу.

С первых минут игры динамовцы пове
ли решительное наступление на ворота 
ховяев поля, которые в свою очередь пред, 
прлняли ряд ответных атак. Несмотря на 
моросивший дождь и очень мягкий грунт, 
игра проходи.та в быстром темпе. Первая 
половина игры закончилась безрезультат
но.

Вторая половина игры также проходила 
преимущественно на половине хозяев по
ля. За 3 минуты до конца игры Ильин 
забил в ворота хозяев поля первый гол, 
который решил исход встречи. Игра за- 
когнчллась со счетом 1:0 в пользу «Дина
мо».

Английские любители футбола проявили 
огромный интерес в этому матчу. 60 ты
сяч врнтелей тепло приветствовали дина
мовцев. Английские власти, ка к это было 
и во время встречи «Динамо» с командой 
«Вулвер-гешггон-Уоядерерс», не разреши
ли советскому радиокоммеятатору коммея- 
тировать матч по радио для советских ра  ̂
дноелушателей.

СПОРТИВНАЯ ХРОНИКА
О  в  г. Томске в спортивном зале 

спортобщества «Буревестник» начался 
розыгрыш перяенства города по бас
кетболу. Соревнования проводятся по кру
говой системе. В розыгрыше принимают 
участие семь мужских и сень женск£Шг 
команд. Игры будут проходить по Bu6f- 
кресеньям.

0  14 ноября в г. Томске в помещении 
школы iNl 45 начались соревнования на 
личное первенство города по настольному 
теннису среди мужчин. В розыгрыше уча
ствуют разрядники и сильнейшие игро
ки  коллективов физкультуры.

Извещения
16 ноября, В 7 часов вечера, в биб

лиотеке То-мского горкома КПСС (Коопе
ративный переулок, 5) состоятся занятия 
семинаров пропагандистов кружков по
вышенного типа по истории КПСС 1-го 
и 2-го года обучения, по политэконошш 
и текущей политике.

17 ноября, в 7 часов вечера, в биб
лиотеке Томского горкома КПСС (Коопе
ративный переулок. 5) состоятся;

1. Лекция в помощь самостоятельно 
изучающим политэкономию на тему 
«Три стадии развития капитализма в 
промышленности». Читает преподаватель 
кафедры политэкономии университета 
А. А. Сергеев.

2. Инструктивный доклад для доклад
чиков и агитаторов города на тему 
«Конституция СССР — конституция 
победившего социализма». Докладчик — 
кандидат юридических наук А. И. Ким.

Бюро областного литературного o6'v9> 
динения извещает членов лн^объедине- 
ния, что в четверг, 17 ноября, в 7 часоа»,. 
30 минут вечера, в помещении редакции 
газеты «Красное Знамя» состоится об
суждение стихов молодых поэтов Том
ска.

V
16 ноября, в 7 часов 30 минут вечера, 

в областном лектории состоится лекция 
на тему «Коренные изменения в между
народной обстановке после второй миро
вой войны». Читает кандидат юридиче
ских наук Б. И. Мелехин.

17 ноября, в 7 часов 30 минут вече
ра, в областном лектории состоится лек
ция на тему «Современные методы про
тивоатомной защиты». Читает Е. С. 
Просандеев.

Реаактоо В А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

16 ноября — «Собака на сене». Спек
такль состоится в Доме офицеров. На
чало в 7-30 вечера.

17 ноября — «В сиреневом сяду». 
Спектакль состоится в клубе завода ре
жущих кногрументов. Начало в 8 часов 
вечера.

к и н о

Кинотеатр именн М. Горького. 16 но
ября — фильм «Тереза Ракэн» (по мо
тивам одноименного романа Эмиля Зо
ля). Сеансы: 10, 12-10, 2-20, 4-30, 6-40, 
8-50, 11. Дети до 16 лет не допуска
ются. В 9 часов утра для детей — 
«Опасные тропы».

С 17 ноября — новый художествен
ный филь.м «Следы на льду». Сеансы: 
9, 10-30, 12, 1-30, 3. 4-30, 7-30, 9.
10-30. В 6 часов вечера — докумен
тальный цветной фильм* «Варшавские 
встречи».

Клуб имени Сталина, 16, 17 ноября— 
«К новому берегу». Сеансы: 11, 1, 3, 5, 
7, 9, 11.

Кинотеатр именн И. Черных. Боль
шой зал. 16 ноября — «Жюльетта». 
Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9, 10-50. Малый 
зал. 16, 17 ноября — «Карола Ламбер
та». Сеансы: 2. 4, 6. 8, 10. В 10, 12
часов дня — «Дети партизана».

17 ноября. Большой зал — «Тереза 
Ракэн». Сеансы: 10-30, 12-35, 2-40,
4-45, 6-50, 8-55, 10-55.

Т 'О ^ С К А О  С ТУ Д И Й

Четверг, 17 ноября
20.00. Хроникально-документальные 

фильмы.
20.40. Рассказ нашего корреспонден

та «Передовики труда».
21.00. Концерт, посвященный Между

народному дню студентов.

„СОЮЗПЕЧАТЬ" доводит до СВЕДЕНИЯ ПОДПИСЧИКОВ.'
что открыт неограниченный 
прием подписки на 1956 год

на газеты и журналы, выходящие в странах народной 
демократии.

Подписка принимается в городском отделе „Союзпечать*. -LJ
со  ШКОЛА ФЗО № 8

иооо

(г. Асино, Томской области) 

до 30 ноября с. г. проводит дополни
тельный набор в группу плотников.

Принимаютса юноши в возрасте 16—17 лет с образованием 
не ниже 4-х классов.

Принятые обеспечиваются бесплатным питанием и обмундированием, 
нуждающиеся—общежитием.

иосо

оооо
Томскому облфинотделу требуется 

опытный ревизор, знающий финансовую 
работу.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2, 3-й этаж, отдел кадров 
облфинотдела.

2 — 2

Срочно требуются: грузчики на авто
машины, счетный работник, време1шые 
работники на переборку картофеля (оп
лата сдельная).

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Фрунзе, 16, база снабжения треста 
столовых, вход с улицы Крылова.

Областному совету «Динамо» требу
ются; рабочие, уборщицы, гардеробщн-

Обращаться: \ 
ни Ленина 33.

Томск, проспект име- 
2 — 1

Требуются кочегары. 
Обращаться: г. Томок, 

Маркса. 28, больница 
спорта.

улица Карла 
водного тран-

Срочно требуются на постояннзто ра
боту: грузчики-возчнкн со сдельной оп
латой труда, уборщица истопница, агент 
по снабжению, швеи-мотористки, сторож.

Обращаться: г. Томск, Набережная
реки Ушайки, 12.

2 — 1

Коллектив артели «Текстиль
щик» выражает глубокое соболез
нование техноруку артели Петру 
Кондратьевичу Ромашову по пово
ду смерти его матери

РОМАШОВОЙ 
Феоктисты Егоровны.

Автобазе облторгуттравления требуют
ся: электрик-аккумуляторщик, начальнвк 
автоколонны, делопроизводитель-мапш- 
нистка.

Обращаться: г. Томск, улица Шишко
ва. 13. 2— 1

Гр-н Недоговоров Владимир Анфнно- 
генович, проживающий в г. Кемерово, 
улица Советская, 79, кв. 27, возбуж
дает дело о разводе с гр-кой Недогово- 
ровой Верой Филатовной, проживающей 
в г. Томске, улица Розы Люксембург, 
50. кв. 11. «

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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